Archiv

VEREINIGUNG KATHOLISCHER EDELLEUTE SCHLESIENS

Findbuch mit Regesten von Akten erschlossen durch

HARTMUT BENZ

Ehreshoven 2018

Einleitung

Der Grundstock des durch dieses Findbuch erschlossenen Archivbestandes hatte im Jahre 2001 ein erstes "provisorisches Kurzverzeichnis" im Umfang von 30 Zeilen erhalten. Ende 2017 trat Dr. Andreas Graf von Ballestrem, Vorsitzender der Vereinigung Katholischer Edelleute Schlesiens, an die Archivberatungsstelle des Landschaftsverbands Rheinland mit der Bitte, nicht nur die bereits in Ehreshoven lagernden und durch das obige "Kurzverzeichnis" beschriebenen Akten im Umfang von 15 Archivkartons inhaltlich tiefer zu erfassen, sondern zugleich alle seit 2001 angefallenen archivwürdigen Unterlagen, die noch bei Mitgliedern des Vorstands ruhten, durch ein mit Indices versehenes Findbuch wissenschaftlich erschließen zu lassen. So gesellte sich bis zum April 2018 zusätzliches Archivgut im Umfang von 27 Aktenordnern und sechs weiteren Archivkartons zu vorstehend genanntem Bestand.

Der Unterzeichnete hat das Material im April 2018 gesichtet und in den Monaten Juli bis September 2018 ausgewertet, von Büro- und Tackerklammern sowie aus Aktenordnern und Klarsichtfolien befreit, in der Größe entsprechenden säurefreien Mappen und Kartons abgelegt und zu Archiveinheiten zusammengefasst. Es folgten die Erstellung einer Archivklassifikation, die redaktionelle Bearbeitung der Indices, vor allem des Personenregisters, in dem Amts- und Titelbezeichnungen zu überprüfen waren, sowie die Anpassung der Datenbankausgabe an ein lesefreundliches Layout.

Der vorliegende Bestand präsentiert Korrespondenzen und Dokumente, die im Wesentlichen aus den Jahren 1944 bis 2018 datieren, wobei es eine Reihe älterer Stücke in Kopie gibt, die im Zuge der Recherchen zu den beiden Festschriften der Vereinigung (erschienen 1993 bzw. 2017) zusammengetragen wurden. Umfangreiche Bestandteile sind die Korrespondenzen des Vorsitzenden sowie des Schriftführers / der Schriftführerin. Folgende Herren standen in den Jahren seit dem Zweiten Weltkrieg der Edelleute-Vereinigung vor:

Marco Graf von Ballestrem (1881 – 1965), 1922 – 1956

Dr. Carl-Wolfgang Graf von Ballestrem (1903 – 1994), 1956 – 1962

Valentin Graf von Ballestrem (1928 – 2006), 1963 – 1966

Friedrich Franz Prinz Biron von Curland (1910 – 1997), 1966 – 1980

Wolfgang Graf von Ballestrem (1912 – 2003), 1980 – 1984

Wolfram Freiherr von Strachwitz (1933 – 2010), 1984 – 2000

Victor Graf von Matuschka (1932 – 2006), 2000 – 2004

Dr. Andreas Graf von Ballestrem, seit 2004

Der hier vorgelegte Archivbestand wird von einigen Überlieferungsschwerpunkten dominiert. An erster Stelle sind die Korrespondenzreihen zu nennen, die sich bei den Vorsitzenden sowie den Schriftführenden der jeweils aktiven Vorstände fanden. So liegt der Schriftverkehr des Vorsitzenden Marco Graf von Ballestrem für die Jahre 1950 bis 1955 lückenlos und in Teilen auch für die Jahre 1944 bis 1949 vor. Eine Folgeüberlieferung, die bis in die Gegenwart reicht, setzt erst 1973 ein (Akten 15, 19-29). Die 17 Jahre umspannende Lücke in der Korrespondenz des Vorsitzenden wird, für die Jahre bis 1961, durch eine Akte des Schriftführers Alexander Schalscha von Ehrenfeld (1896 – 1968) abgedeckt (Akte 30). Eine Korrespondenzakte des Vorstandsmitgliedes Edmund Fürst von Hatzfeldt Herzog zu Trachenberg (1923 – 1997) geht auf die Jahre ab 1964 ein (Akte 40). Neben der erwähnten Akte des Schriftführers Schalscha, den Zeitraum 1951 bis 1961 umfassend, liegt die Korrespondenz der Schriftführerin Maria-Veronika von Donat, die von 1984 bis 2012 amtierte, komplett vor (Akten 31-37). In Akte 31 findet sich auch Schriftverkehr ihres Vorgängers, Matthias Graf von Schmettau (1918 – 1986), für den Zeitraum 1981 bis 1983. Weitere Schriftführerkorrespondenz liegt leider nicht vor.

Eine zweite umfangreiche Reihe bilden die Akten über die Sitzungen des Vorstandes und zu den Mitgliederversammlungen. Sie lagern unter den Abschnitten 02.02. bzw. 02.01. – wobei sich die Vorstandssitzungen der Jahre 1973 bis 1975 in Akte 20 und die der Jahre vor 1957 in Akte 19 finden. Große geschlossene Teilüberlieferungen sind auch die Dokumentationen der in Bad Wimpfen abgehaltenen Tagungen (Akten 46-47) sowie die vorliegenden Unterlagen des Schatzmeisters. Neben zwei Kassenbüchern, die den Zeitraum 1944 bis 1975 abdecken, liegen die Auszüge und Belege des Girokontos der Vereinigung für die Jahre 1981 bis 2014 – mit einer Lücke für den Zeitraum 1991 bis 1994 – sowie Spenden- und Steuerakten vor.

Ein besonderes Augenmerk hat der Unterzeichnete der Arbeit der Caritas-Kommission der Vereinigung gewidmet, deren früheste im Bestand dokumentierte Aktivität auf 1947 datiert. Die zum Teil sehr detaillierte und intime Korrespondenz zwischen den um Unterstützung Bittenden, den Gebern von Sach- und Geldspenden und den koordinierenden Personen im Vorstand liefern ein interessantes Kaleidoskop menschlicher Schicksale und zeigen durch Krieg, Tod und Vertreibung gezeichnete Biographien, die durch eine dezent, aber effizient wirkende ständische Solidarität aufgefangen wurden.

Die Zäsur des Jahres 1945, mit dem Verlust der Heimat und des dort gelegenen Eigentums, hatte (und hat) auch für die archivische Geschichte und die historische Identität der Edelleute-Vereinigung fatale Folgen. Wichtige Quellen gingen damals unrettbar verloren – zahlreiche Unterlagen wurden entweder durch Kampfhandlungen zerstört, oder fielen an nicht (mehr) verlässlich auszumachende neue Besitzer. Nachweisbar große Verluste an Archivgut hat es

1945 in Schloss Puschine, Wohnsitz des vorstehend erwähnten damaligen Vorsitzenden Graf Ballestrem, und in Schloss Frohnau, dem Wohnsitz des ebenfalls bereits genannten damaligen Schriftführers Schalscha von Ehrenfeld, gegeben. Bisher unbekannte Informationen, auch zur Geschichte der Edelleute-Vereinigung, dürfte der Nachlass des langjährigen Justiziars der Breslauer Fürstbischöfe und prominenten Zentrumspolitikers Dr. Felix Porsch (1853 – 1930) beinhalten, der das Kriegsende, glaubwürdigen Aussagen zufolge, überlebt hat. Auch mag in vereinzelten staatlichen oder kirchlichen Archiven Polens Material lagern, das zwar benutzbar erhalten ist, aber nicht erschlossen werden konnte, da es an Personal mangelt, welches der paläographischen Herausforderung der deutschen Kurrentschrift gewachsen ist.

Für alle Fragen zur Geschichte, oder zum Hintergrund einzelner, in den Akten beschriebener Ereignisse und Umstände, sei auf die beiden oben genannten Festschriften zum 100. bzw. 125. Geburtstag der Vereinigung, die zur Zeit (Stand: März 2018) 139 Mitglieder (83 Herren, 56 Damen) zählt, verwiesen. Von beiden Heften liegt ein Exemplar in Akte 50.

Der Archivbestand besteht aus 96 Signaturen und wird durch 4.596 Indexverweise, in Orts-, Personen- und Sachindex, erschlossen. Abgelegt wurden die Stücke in 27 Archivkartons, von denen einer Übergrößeformat hat. Ein herzlicher Dank sei Dr. Andreas Graf von Ballestrem gesagt, der die Erschließung der Dokumente angeregt und die Arbeit stets hilfreich begleitet hat. Auch Frau Maria-Veronika von Donat, der langjährigen Schriftführerin der Vereinigung, ist für zahlreiche Informationen Dank zu sagen. Für ihre Unterstützung bei der Schlussredaktion und Umlagerung der Akten sei schließlich Frau Monika Ortsiefer herzlichst gedankt.

Ehreshoven, im September 2018

Hartmut Benz

Inhaltsverzeichnis

Einleitung

01. Verfassung und Mitglieder	1
01.01. Satzungen und Statuten	1
01.02. Adressen und Namensverzeichnisse der Mitglieder	1
01.03. Totenzettel und Todesanzeigen	1
02. Organisationsstruktur	4
02.01. Mitgliederversammlungen	4
02.02. Sitzungen des Vorstandes	6
02.03. Rundschreiben des Vorsitzenden	8
03. Korrespondenzen	8
03.01. Vorstandskorrespondenz	8
03.01.01. Allgemeiner Schriftverkehr	8
03.01.02. Korrespondenz des Vorsitzenden	9
03.01.03. Korrespondenz des Schriftführers / der Schriftführerin	16
03.02. Sonstiger Schriftverkehr	22
04. Aktivitäten und Initiativen	25
04.01. Tätigkeit der Caritas-Beauftragten	25
04.02. Veranstaltungen	28
04.02.01. Tagungen in Bad Wimpfen	28
04.02.02. Sonstige Veranstaltungen	29
04.03. Eigene Veröffentlichungen	29
04.03.01. Festschriften zur Geschichte der Vereinigung	29
04.03.02. Sonstige Publikationen und Erinnerungen von Mitgliedern	31
04.04. Sonstige Initiativen	32

05. Unterlagen des Schatzmeisters	33
05.01. Allgemeine Unterlagen	33
05.02. Giro- und Sparbuchkonten	33
06. Kontakte zu Vereinigungen und Vereinen	35
06.01. Edelleute- und Adelsvereinigungen	35
06.02. Sonstige Institutionen	37
07. Publikationen	38
07.01. Veröffentlichungen über Schlesien	38
07.02. Sonstige Publikationen	39
08. Sonstige Stücke	39
Ortsindex	40
Personenindex	40
Sachindex	52

01. Verfassung und Mitglieder

01.01. Satzungen und Statuten

1950 - 2010

Satzungen und Ehrenschutzordnungen Ausgaben von 1950, 1954/55, 1974, 1982, 2010 Vorlagen zur Grundsatzdiskussion über die Statuten 2010

01.02. Adressen und Namensverzeichnisse der Mitglieder

2 1940 - 2011

Mitgliederverzeichnisse

- + Listen von 1940, 1943, 1947, 1949, 1950, Juli und Oktober 1952, 1955, 1959, 1960, 1967, 1970, 1973, 1975, 1978, 1981, 1985, 1990, 1993, 1995, 1999, 2004, 2005, 2010, 2011, meist mit handschriftlichen Korrekturen und Ergänzungen
- + Korrespondenz zur Führung der Listen von Valentin und Wolfgang Grafen von Ballestrem, Veronika von Donat und Johannes Freiherr Heereman von Zuydtwyck, 1984-1986, sowie Mitglieder des Priesterhilfswerks, 1965

3 1982 - 2014

Adressenkarteien

Drei Karteikartenalphabete, davon eines als "Erledigte" bezeichnet Korrespondenz des Schatzmeisters, Gotthard Graf von Ballestrem, mit Marcel de Nayach y Greiner, Marianna Gräfin von Matuschka, Matthias Graf Strachwitz und Dr. Andreas Graf von Ballestrem über Aufnahmen in die Vereinigung und Modalitäten der Beitragszahlung

01.03. Totenzettel und Todesanzeigen

4 1890 - 2011

Todesanzeigen

+ Valentin Graf von Ballestrem, Alfred Graf von Brühl, Veronica von dem Borne, Anna Gräfin von Korff gen. Schmising-Kerssenbrock, Anna Gräfin von Ballestrem, Dr. Ilona Baronne de Cartier de Marchienne, Christoph Graf von Schmettau, Georg Michael Freiherr von Trauttenberg, Elisabeth Freifrau Heereman von Zuydtwyck, Marie Theres Gräfin Strachwitz, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Marie Elisabeth Gräfin von Schmettau, Dr. Johannes Graf Welczeck, Dr. Adolf Freiherr Spies von Büllesheim, Franz

Albrecht Herzog von Ratibor, Isabelle Freifrau von Vietinghoff-Scheel, Jutta Gräfin Praschma, Leo Ferdinand Graf Henckel von Donnersmarck, Wilhelmine Prinzessin zu Fürstenberg, Arthur Graf Saurma, Gustav Freiherr von Fürstenberg, Alexander von Bergwelt-Baildon, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Wedige von Lehsten, Anton und Dr. Ferdinand Grafen von Magnis, Dr. Dieter von Rom, Otto Georg Freiherr von Ritter zu Groenestevn, Dr. Hermann Graf von Saurma, Eva Gräfin von Ballestrem. Maria Rosa Gräfin von Schall-Riaucour, Marie Theres Gräfin von Schmettau, Elisabeth Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Dr. Artur Graf Strachwitz, Pfarrer Hans Dieter Bechstein, Theodor Freiherr Tucher von Simmelsdorf, Dr. Ferdinand August Prinz von Lobkowicz, Wilhelm Adam von Wuthenau, Freda von Boehmer, Natalie Gräfin von Hatzfeldt-Tschirschky, Marco Graf von Ballestrem, Diederik Baron Speyart van Woerden, Gert von Zanthier, Jobst von Chamier-Glisczinski, Dominik Schalscha von Ehrenfeld, Johannes Graf von Ballestrem, Constanze Gräfin Gatterburg, Victoria von Schweinitz, Adelheid und Felicitas Freifrauen Heereman von Zuydtwyck, Felicitas Gräfin Hoyos, Valentin Freiherr Heereman von Zuydtwyck, Dr. Karl Heinrich Wilbert, Augustinus Graf Henckel von Donnersmarck OPraem, Marie Theres Gräfin Strachwitz, Witwe Hecht, Kunigunde Gräfin Schlik, Karl Freiherr von Scheibler, Maria Schalscha von Ehrenfeld, Marie Agnes Freifrau Spies von Büllesheim, Helga Scanzoni von Lichtenfels, Victor Graf von Matuschka, Miriam Gräfin von Marchant und Ansembourg, Maria Antonia Prinzessin von der Leyen und zu Hohengeroldseck, Carl Graf von Saurma, Hans Ludolf von Kotze, Friedrich Graf und Marie Helene Gräfin von Hatzfeldt-Trachenberg, Dirk von Haeften, Karl, Dr. Ferdinand und Leo Grafen von Ballestrem, Pater Caspar Graf von Ballestrem OFMCap, Georg Freiherr von und zu Franckenstein, Paula Freifrau von Zedlitz und Leipe, Franziska Gräfin Henckel von Donnersmarck, Annemarie Gräfin von Saurma Freifrau von und zu der Jeltsch, Maria Theresia Freifrau von Weichs, Dr. Rudolf Graf Basselet de La Rosée, Wolfgang Graf von Ballestrem, Johannes Graf von Magnis, Marie Sophie und Angela Gräfinnen von Ballestrem, Maria Immaculata Freifrau Spies von Büllesheim, Angela Baronin Adamovich de Csepin, Botschaftsrat Wolfgang Graf von Ballestrem aus Paraguay, Dr. Johannes Prinz zu Löwenstein-Wertheim-Rosenberg, Marie Berthe Freifrau von Loë, Maria Charlotte Gräfin von und zu Hoensbroech, Friedrich Wilhelm Graf von Westphalen, Barbara Katharina Gräfin von Pfeil und Klein-Ellguth, Maria Anna Gräfin von Magnis, Friedrich Leopold Graf Praschma, Elisabeth Freifrau von Strachwitz, Prälat Hubert Thienel, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath, Sylvester Freiherr Heereman von Zuydtwyck, Thomas Graf Strachwitz von Groß-Zauche und Camminetz, Maja, Ruth und Maria Erna Gräfinnen Strachwitz von Groß-Zauche und Camminetz, Dr. Berthold Graf von Waldstein, Johannes Graf von und zu Westerholt und Gysenberg, Maria Irmgard Prinzessin Biron von Curland, Mariano Graf von Francken-Sierstorpff, Ferdinand Freiherr von Reitzenstein, Beatrice Freifrau von Reitzenstein, Hans Harry von Chamier-Glisczinski, Pia Gräfin von Matuschka, Hubert Graf von Ballestrem, Juliane Gräfin von Ballestrem, Felicie Gräfin Hoyos, Eberhard Graf von Dankelmann, Ida Gräfin von Waldburg zu Wolfegg und Waldsee, Pfarrer Reinhard Brzoska, Philipp Freiherr von Boeselager, Prälat Gustav

Joseph Braun, Elisabeth Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Dr. Friedrich Leopold Graf zu Stolberg-Stolberg

+ Zeitungsanzeigen, Liedzettel, Randnotizen, Dankesworte, Grabreden

5 1989 - 2018

Totenzettel

Eleonore Gräfin von Matuschka, Dr. Johann Reiner von Kempis, Maria Theresia Freifrau von Weichs, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Carl Silvius

von Aulock, Marie Elisabeth Gräfin von Sternberg, Mortimer von Kessel, Helene Gräfin von Korff gen. Schmising-Kerssenbrock, Elisabeth Freifrau von Fürstenberg, Ferdinand Freiherr von Reitzenstein, Jobst von Chamier-Glisczinski, Marie Agnes von Aulock, Eva Gräfin von Ballestrem, Marco Graf von Ballestrem, Maja Gräfin Strachwitz, Anna Gräfin von Ballestrem, Dr. Ilona Baronne de Cartier de Marchienne, Maria Consuelo Gräfin von Landsberg-Velen und Gemen, Dr. Adolf Spies von Büllesheim, Dr. Ferdinand Graf von Ballestrem, Anton Graf von Magnis, Hermann Graf von Saurma, Hermann Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Anna Ilse Gräfin Henckel von Donnersmarck, Friedrich Carl Graf Henckel von Donnersmarck, Leo Graf von Ballestrem, Thomas Graf Strachwitz, Dr. Margret Freifrau von Fürstenberg, Maria Irmgard Prinzessin Biron von Curland, Valentin Graf von Ballestrem, Alexander und Ruth von Schalscha, Angela Gräfin von Ballestrem, Bernhardine Gräfin von Magnis, Victor Graf von Matuschka, Natalie Gräfin von Hatzfeldt-Tschirschky, Marie Sophie Gräfin von Ballestrem, Magdalena Zboray von Zbóro, Helga Scanzoni von Lichtenfels, Leo Ferdinand Graf Henckel von Donnersmarck, Richard von Donat, Friedrich Leopold Graf von Ballestrem, Jutta Gräfin Praschma, Huberta Gräfin von Saurma, Wilhelmine Gräfin Wolff Metternich zur Gracht, Pius Graf von Ballestrem, Johannes Graf von Ballestrem, Mariel Gräfin von Brühl, Johannes Graf Strachwitz, Friedrich Wilhelm Graf von Wengersky, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Diederic Baron Speyart van Woerden, Wolfgang Graf von Ballestrem, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Gabriele Gräfin Strachwitz, Beatrice Freifrau von Reitzenstein, Gertrude Gräfin von Ballestrem, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Elisabeth Freifrau und Mauritz Freiherr von Strachwitz, Pia Gräfin von Matuschka, Elisabeth Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Marie Helene Gräfin von Hatzfeldt-Trachenberg, Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein, Christoph Graf von Schmettau, Pater Caspar Graf von Ballestrem OFMCap, Peterpaul und Gabriele von Donat, Matthias Graf Strachwitz, Marie Agnes Freifrau Spies von Büllesheim, Marie Theres Gräfin Strachwitz, Witwe Hecht, Sophie Fürstin und Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Marie Theres Gräfin Strachwitz, Abt Albert Schmitt OSB, Christoph Graf von Saurma, Ida Gräfin von Waldburg zu Wolfegg und Waldsee, Philipp Freiherr von Boeselager, Bianca Freifrau von Twickel

02. Organisationsstruktur

02.01. Mitgliederversammlungen

6 1933 - 1959

Mitgliederversammlungen

- + Einladungen, Rundbriefe, Protokolle und Korrespondenz von Marco und Dr. Carl Wolfgang Grafen von Ballestrem, Peterpaul von Donat, dem Finanzamt in Lennep, der Solidaris Treuhand GmbH, dem Caritasverband, Gabriele Gräfin sowie Andreas und Alfred Grafen Strachwitz, den Schlesischen Malteserrittern, Hans von Einsiedel, Dr. Albrecht Freiherr von Dieckhoff, Alexander Schalscha von Ehrenfeld, Elisabeth Freiin Saurma und George Graf von Saurma, Ferdinand Graf von Magnis, Maria Irmgard Prinzessin Biron von Curland, Hans Friedrich von Ehrenkrook, Ludwig Carl Graf von Ballestrem, Prälat Johannes Fuchs, Lazy Graf Henckel von Donnersmarck und Helene Gräfin von Francken-Sierstorpff über die Gemeinnützigkeit der Vereinigung, adelsrechtliche Fragen der Titelführung, Hilfen für vertriebene und in Not geratene Standesgenossen, Terminabsprachen, Fragen der Satzung, das Priesterhilfswerk, den Tod Papst Pius' XII., Jugendfragen, das Heimatwerk Schlesischer Katholiken, Informationen über Alfred Egon Freiherr von Fürstenberg, Spendenaufrufe und die Oder-Neiße-Linie, 1933, 1940, 1949-1959
- + Teilnehmerverzeichnisse, Konzepte und Vorträge, unter anderem von Pater Dr. Wunibald Brachthäuser OP, und Liste der von der Caritas Unterstützten: Edgar von Blacha, Berthold Heinrich von Fürstenmühl, Candida Gräfin von Oppersdorff, Maria und Karin von Woikowsky-Biedau, Maria Gräfin Deym, Josefa Matthias von Wallhoffen, Else von Köller, Rüdiger Graf von Stillfried und Rattonitz, Margarete, Marietta, Eva und Hedwig Gräfinnen Strachwitz, Maria Freifrau von Reitzenstein, Maria Kirsch, Leonie Gräfin von Schmettau, Mariela Gräfin von Matuschka, Elisabeth Gräfin von Schall-Riaucour, Gotthard Graf Pilati, George und Mario Grafen von Saurma, Ferdinandine Freifrau von Fries, Magdalena Freifrau von Romberg, Veronika von Köckritz, Engelbert Freiherr von Fürstenberg, Veronika von Rüxleben, Julia Freifrau von Thielmann, Friedrich Graf von Ballestrem, Antoinette Gräfin von Saurma, Isidora von Ivernois, Benedikta Freifrau von Lüttwitz, Achim und Hans Carl Grafen Strachwitz, Natalie Freiin de Pont, Stefan Freiherr von Thielmann und Leopoldine Gräfin von Ballestrem, 1952-1959

7 1960 - 1966

Mitgliederversammlungen

+ Einladungen, Rundbriefe, Protokolle und Korrespondenz von Friedrich Franz und Maria Irmgard Prinz und Prinzessin Biron von Curland, Karl Fürst zu Löwenstein, Alexander Schalscha von Ehrenfeld, Thomas Freiherr von Fritsch, Dr. Carl Wolfgang und Valentin Grafen von Ballestrem, Gabriele Gräfin Strachwitz, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Lazy Graf Henckel von Donnersmarck und Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg über den Eucharistischen Weltkongreß in München, das Priesterhilfswerk, die Caritas-Kommission, die Nachfolge im Vorsitz, Romreisen, die Satzungen von deutschem Adelsarchiv und Heimatwerk Schlesischer Katholiken, Vermögensund Steuerfragen, Lourdes-Krankenzüge, geltendes Adelsrecht, die Katholikentage, die Mitgliedschaft bürgerlich heiratender Damen und Tagungen in Bad Wimpfen

+ Teilnehmerverzeichnisse, Ansprachen, Nachrufe, Vorträge, Protokolle von Sitzungen der Vereinigung der deutschen Adelsverbände sowie Listen von durch die Caritas Unterstützte: Franz, Friedrich, Pius und Frankus Grafen von Ballestrem, Ferdinandine Freifrau von Fries, Moritz Prinz von Ratibor, Edgar von Blacha, Else von Köller, Natalie Freiin de Pont, Maria Kirsch, Antal Graf Festetics de Tolna, Dominik und Rochus Grafen Strachwitz, Albrecht und Johannes Grafen von Saurma, Berthold Heinrich von Fürstenmühl, Angela Gräfin Strachwitz und Brigitta von Hertzberg

8 1967 - 1972

Mitgliederversammlungen

+ Einladungen, Rundbriefe, Protokolle und Korrespondenz von Friedrich Franz und Calixt Prinzen sowie Maria Irmgard Prinzessin Biron von Curland, Friedrich Wilhelm Freiherr Schilling von Canstatt, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Gabriele Gräfin Strachwitz, Prälat Oskar Golombek, Dr. Carl Wolfgang, Hubert, Gotthard und Valentin Grafen von Ballestrem, des Heimatwerks Schlesischer Katholiken, Lazy Graf Henckel von Donnersmarck, Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein, Marie Agnes von Aulock, Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb, Alexander Schalscha von Ehrenfeld, Dr. Benno von Heynitz, Arthur Graf Saurma von der Jeltsch-Lorzendorf, Marie Theres Gräfin Strachwitz, Andreas von Mallinckrodt, Joseph Graf Deym, dem Hilfswerk der deutschen Adelsverbände, Wolfgang Graf von Ballestrem und Rupert Graf Strachwitz über die Jugendarbeit, Vernetzung von Adelsverbänden, Fahrten nach Rom und Viterbo, die Caritas und das Priesterhilfswerk der Vereinigung, die Mitgliedschaft von bürgerlich heiratenden Damen, Tagungen in Bad Wimpfen, das Manifest "Für Papst und Kirche", Adressenänderungen, Aufnahmen, Austritte und Spendenacquise + Photos, Nachrufe, Protokoll zu einer Sitzung der Vereinigung der deutschen Adelsverbände sowie Unterstützungsleistungen für Berthold Heinrich von Fürstenmühl, Friedrich Graf von Ballestrem, Victor Müller von Klobuczinsky, Natalie Freiin de Pont, Helene Schneider, Candida Gräfin von Oppersdorff, Juliane und Leopoldine Gräfinnen von Ballestrem, Moritz Prinz von Ratibor, George Graf von Saurma, Sigrid Freiin von Thielmann, Ferdinandine Freifrau von Fries und Maria Josepha von Ruffer

9 1972 - 2016

Mitgliederversammlungen

+ Einladungen, Berichte, Rundbriefe und Protokolle sowie Korrespondenz von Dr. Mario Graf von Matuschka, Benedicta von Kessel, Veronika von Donat, Dr. Andreas Graf von Ballestrem, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Marie Louise Gräfin von Matuschka, Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb, Johannes Graf Strachwitz, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg und Wolfram Freiherr von Strachwitz

+ Teilnehmer- und Adressenlisten, Informationen zum Kindergartenverein Hedwig in Baden-Baden, Grußworte, Nachrufe, Konzepte, Artikel aus dem Adelsblatt, eine Einladung der Deutschschweizer Delegation des Malteser-Ritterordens nach Einsiedeln, Satzungsfragen, Informationen zu einer Wallfahrt nach Breslau und zur dortigen Apostolischen Visitatur

02.02. Sitzungen des Vorstandes

10 1928 - 1971

Vorstandsarbeit

- + Berichte und Protokolle von Vorstands- und Mitgliederversammlungen, Adressen- und Mitgliederverzeichnisse, Entwürfe und Manuskripte zu Satzungsfragen, Kassen- und Prüfberichte sowie Korrespondenz von Dr. Carl Wolfgang Graf von Ballestrem, Lazy Graf Henckel von Donnersmarck, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Alexander Schalscha von Ehrenfeld, Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland, Peterpaul von Donat, Franz Albrecht Herzog von Ratibor, Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb, Marco Graf von Ballestrem, Dr. Ferdinand Graf von Magnis, Hermann Freiherr von Fürstenberg, Dr. Mario Graf von Matuschka, Hans Jürgen von Garnier und Valentin Graf von Ballestrem, 1957-1971
- + Kopien aus dem in Berlin lagernden Nachlaß des Dr. Nikolaus Graf von Ballestrem: Korrespondenz mit Aloys Fürst zu Löwenstein über einen 1928 von ihm verfaßten Zeitungsartikel sowie Gedanken zur Lage des katholischen Vereinslebens im Dritten Reich, 1929 bzw. 1933

11 1949 - 1961

Vorstandsarbeit

Einladungen und Protokolle von Sitzungen, Rundbriefe und Korrespondenz von Dr. Carl Wolfgang und Marco Grafen von Ballestrem, Peterpaul von Donat, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland und Ferdinand Graf von Magnis über Aufnahmen, Austritte, Todesfälle, Terminplanungen, Satzungsfragen und Familieninterna

12 1962 - 1972

Vorstandsarbeit

+ Protokolle von Vorstandssitzungen und Ausschüssen, Einladungen, Rundbriefe, Teilnehmerlisten, Manuskripte und Korrespondenz von Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Marie Agnes von Aulock, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Dr. Arthur Graf Strachwitz, Peterpaul von Donat, Dr. Ferdinand Graf von Magnis, Hubert Graf Deym, Dr. Hans Reitzig, Calixt Prinz Biron von Curland, Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb, Valentin und Marco Grafen von Ballestrem, Peter und Lazy Grafen Henckel von Donnersmarck, Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Hubert Graf von Ballestrem und Bettina Gräfin von Kielmannsegg über Aufnahmen und Austritte, Adressenänderungen, Vorträge und Tagungen, die Organisation der Vorstandarbeit und die Suche nach Kandidaten für Ämter

im Vorstand sowie Reisen

+ Mitteilung des Friedrich Leopold Graf von Ballestrem, daß sein seit 1945 vermißter Sohn Siegfried 1965 gefunden wurde

13 1976 - 1989

Vorstandsarbeit

Protokolle von Vorstandssitzungen sowie zum Teil von Ausschüssen und Mitgliederversammlungen, Einladungen, Rundbriefe, Manuskripte, Referate und Korrespondenz von Wolfgang Graf von Ballestrem, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Benedicta von Kessel, Wolfgang, Valentin, Gotthard, Leo und Dr. Carl Wolfgang Grafen von Ballestrem, Edmund Fürst und Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland, Veronika von Donat, Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb, Franz Albrecht Herzog von Ratibor, Friedrich Wilhelm Fürst von Hohenzollern, Prälat Hubert Thienel, Prälat Winfried König, Weihbischof Gerhard Pieschl, Matthias Graf von Schmettau und Peter Graf von Hochberg

14 1989 - 2017

Vorstandsarbeit

+ Protokolle von Vorstandssitzungen sowie zum Teil von Ausschüssen und Mitgliederversammlungen, Einladungen, Rundbriefe, Teilnehmerverzeichnisse, Referate sowie Korrespondenz von Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Veronika von Donat, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Friedrich, Dr. Andreas und Valentin Grafen von Ballestrem, der Csilla-von-Boeselager-Stiftung, Peter Graf von Pfeil und Klein-Ellguth, Sebastian Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Benedict von Schmeling und Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg + Diskussion über die Bezeichnung für Abtreibung, Nachrufe, Konzepte,

Berichte der Caritas-Beauftragten, unter anderem über einen Besuch bei Brigitta

von Hertzberg in Görlitz sowie Hilfen für Magdalena Gräfin Saurma, Astrid von Fürstenmühl, Elisabeth Gräfin von Oppersdorff, Barbara Gräfin Strachwitz, Lioba Gräfin Schaffgotsch, Maria Rosario Scanzoni von Lichtenfels und Karin Bologa

02.03. Rundschreiben des Vorsitzenden

15 1944 - 1950

Tätigkeitsberichte des Vorsitzenden

- + Von Marco Graf von Ballestrem erstellte Berichte für 1943/44, mit Kassenbericht und Kontoständen für 1934-1944, sowie Informationen über Unterstützungen durch die Caritasabteilung, für Maria Trapp Gräfin von Matsch, Anna Schulze, Berthold Heinrich von Fürstenmühl, Hedwig und Waldemar von Porembsky, Hedwig Brieger, Ellinor Gräfin Strachwitz, Elisabeth Mikusch von Buchberg, Elisabeth von Stangen, Katharina von Sydow, Elfriede Winckler, Günther Freiherr von Welczeck, Erna von Wrochem, Eugenie von Pieszkowsky, Elisabeth von Tschischwitz, Dorothy Gräfin Praschma, Natalie Freiin de Pont, Elisabeth Freiin Heereman von Zuydtwyck, Peter Graf Praschma, Emma von Mandel und Eleonore Freifrau von Schuckmann, für 1947-1949
- + Korrespondenz mit Dr. Carl Wolfgang Graf von Ballestrem und anderen Vorstandsmitgliedern, vor allem über die Satzung, 1949/50

16 1985 - 2015

Adventsbriefe des Vorsitzenden Jahresrückblicke mit Hinweisen auf Publikationen, Reisen, Tagungen und Personalia

03. Korrespondenzen

03.01. Vorstandskorrespondenz

03.01.01. Allgemeiner Schriftverkehr

17 1986 - 1991

Allgemeine Korrespondenz des Vorstands

+ Schriftverkehr von Wolfram Freiherr von Strachwitz, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Brigitte Lob, Veronika von Donat, dem "Soziales Frauenwerk e.V.", Katharina von Krosigk, Dr. Artur Graf Strachwitz, Michael Graf von Hochberg, Nikolaus Graf Praschma, Mia Gräfin Schaffgotsch, Prälat Winfried König und dem Adelsarchiv über die Umbettung Kardinal Bertrams, Recherchen über Abt Albert Schmitt OSB von Grüssau und von Dr. Michaela Marek, die Partei "Republikaner", Familienereignisse und Jubiläen, Aufnahmeanträge, die Arbeit Pater Bernardin Leisners OFM in Breslau, die Arbeit des Johanniterordens, Cilane-Kongresse, Jugendarbeit im Adel, Anzeigen zum Kauf von Adelstiteln, die Bertram Graf von Nesselrode meldete, Reisen des Hubertus von Mackensen-Astfeld sowie Ausflüge nach Limburg und Marburg

18 2001 - 2010

Allgemeine Korrespondenz des Vorstands

- + Margaret Gräfin von Bernstorff, als Caritas-Beauftragte, Calixt Prinz Biron von Curland, Hieronymus Fürst von Clary und Aldringen, Georg Freiherr von Eichendorff Graf Strachwitz, Christina von Flotow, Veronika von Donat, Wenzel von der Heydte, Mario Graf von Matuschka, Sebastian Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Dr. Hans Werner Langbrandtner, Dr. Inge Steinsträßer, Johannes Freiherr Heereman von Zuydtwyck, Anna Maria Gräfin von Stillfried, Victor Graf von Matuschka und Anton Zuber korrespondieren über Satzungfragen, einen Besuch in Breslau und die dort von Pater Bernardin Leisner OFM geleistete Arbeit, Projekte in Polen und im Haus Schlesien, Bälle, Archive, Steuerfragen, Adressenlisten, Tagungen, Jugendarbeit, Reisen und Vorträge, auch in der Schweiz, von Dr. Rolf Haltner namens des Malteser-Ritterorden organisiert
- + Nachruf auf Wolfram Freiherr von Strachwitz, Vortrag über Pater Nikolaus von Lutterotti OSB, von Dr. Inge Steinsträßer

03.01.02. Korrespondenz des Vorsitzenden

19 1950 - 1955

Korrespondenz des Vorsitzenden

- + Briefverkehr des Marco Graf von Ballestrem mit Friedrich Christian Markgraf von Meissen, Alexander Schalscha von Ehrenfeld, Dr. Carl Wolfgang Graf von Ballestrem, Hans von Einsiedel, Harald von Roques de Maumont, Gustav Graf von Wedel, Hubert Graf zu Stolberg-Stolberg, Matthias Graf von Schmettau, Friedrich Wilhelm Freiherr Schilling von Canstatt, Hans Georg Graf von Oppersdorff, Friedrich Graf Praschma, Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Josef Graf von Helmstatt-Strachwitz, Georg von Truszczynski, Albert Freiherr von Aretin, Leonie Gräfin von Schmettau, Georg Freiherr von und zu Franckenstein, Philipp Herzog von Württemberg, Dr. Ferdinand Graf von Magnis und Adelheid Gräfin von Oppersdorff über An- und Abmeldungen zu Veranstaltungen, Fragen der Caritas, des Beitritts, eine Vernetzung des Adels, Spendenaufrufe und das Priesterhilfswerk
- + Mitgliederverzeichnisse, Satzungen, Mitteilungen, Protokolle und Berichte, auch der Arbeitsgemeinschaft der deutschen Adelsverbände, Caritas-Bericht des Vereins Schlesischer Malteser-Ritter 1954, von Franz Graf von Stillfried und Rattonitz

20 1973 - 1980

Korrespondenz des Vorsitzenden

+ Korrespondenz des Friedrich Franz Prinz Biron von Curland mit Friedrich Wilhelm Fürst von Hohenzollern, Ernst von Mühlendahl, Dr. Friedrich Graf von Westphalen, Anton Graf von Magnis, Valentin und Hubert Grafen von Ballestrem, Bernhard Graf Schaffgotsch, dem Heimatwerk Schlesischer Katholiken, Bruno Heinze, Rupert Graf Strachwitz, Peter Freiherr von Mentzingen,

Calixt Prinz Biron von Curland, Sigurd Freiherr von Ow-Wachendorf, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Alfredo Conte Lucchesi Palli, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Willibirg Freiin Schilling von Canstatt, Franz Graf Hoyos, Ralph Freiherr von Falkenstein, Prälat Giovanni Coppa, Thomas Freiherr von Fritsch, Prälat Hubert Thienel, Friedrich Wilhelm Freiherr Schilling von Canstatt, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg und Augustinus Graf Henckel von Donnersmarck OPraem über die Rechtsform und Satzungsänderungen, Treffen der Schlesischen Landesversammlung, Jugendarbeit, einen Kelch für die Abtei Grüssau, Kontakte zu anderen Edelleute-Vereinigungen, die Zusammenarbeit mit dem Malteser-Ritterorden zum Heiligen Jahr 1975 in Rom, einen diskutierten Zusammenschluß mit der Vereinigung des schlesischen Adels, Berichte aus dem Adelsrechtsausschuß, das Priesterhilfswerk, Bälle und Vorträge, Reisen, Tagungen in Bad Wimpfen, den Tod Papst Pauls VI. und einen Streit über die theologische Position von Prof. Dr. Franz Böckle

+ Protokolle der Vorstandsitzungen 1973-1975, Analysen der Bischofssynoden 1976 und 1977 durch Valentin Graf von Ballestrem

21 1981 - 1988

Korrespondenz des Vorsitzenden

- + Schriftverkehr mit Veronika von Donat, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Matthias Graf von Schmettau, Peter Graf von Hochberg, Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland, Hans Jürgen von Garnier, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Pfarrer Ralph Freiherr von Falkenstein sowie Wolfgang und Carl Wolfgang Grafen von Ballestrem über Jugendarbeit und die Aufnahmen von Alexander von Donat, Georg Graf von Schmettau, Maria Theresia Freifrau von Weichs, Eva und Jobst von Chamier-Glisczinski, Friedrich Freiherr von Weichs, Andreas und Wolfram Freiherren von Strachwitz, Caroline Freiin von Strachwitz, Alexandra von Mitschke-Collande, Stephanie Gräfin von Matuschka, Philipp Graf Strachwitz, Marcus Prinz Biron von Curland, Dr. Margret Freifrau von Fürstenberg, Friedrich Graf von Ballestrem und Silvius von Kessel
- + Austritt der Marie Eleonore Gräfin von Ballestrem, 1987, Informationen von Alfons von Kloss aus Salzburg über Marietta Freifrau von Levetzow, 1988

22 1981 - 1998

Korrespondenz des Vorsitzenden

+ Schriftverkehr von Wolfgang Graf von Ballestrem sowie Wolfram Freiherr von Strachwitz mit Peter Carl Freiherr von Aretin, Ulrich Schmilewski, Dr. Klaus Ullmann, Dr. Michaela Marek, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Prälat Valentin Doering, Prälat Winfried König, Agnes Gräfin von Ballestrem, Dr. Carl Wolfgang, Gotthard, Dr. Andreas, Karl und Valentin Grafen von Ballestrem, Dr. Herbert Czaja, Winfried und Veronika von Donat, Jakob Graf von und zu Eltz, Matthias Graf von Schmettau, Prälat Hubert Mockenhaupt, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Peter Graf von Hochberg, Juliusz Graf Ostrowski, Moritz Freiherr von Eckardstein, Elisabeth Gräfin von Kospoth, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Ursula Dahms, Joseph Hubert Graf und Herr von Neipperg, Friedrich Wilhelm Fürst von Hohenzollern, Isa von Papen, Mikołaj Fürst Radziwiłł, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath, Benita Fürstin zu Schaumburg-Lippe, Josef Freiherr von Wiedersperg, Dr. Moritz Graf Strachwitz, Marie Caroline Freifrau von Levetzow, Dr. Ferdinand Graf von Magnis, Paul Freiherr von Moreau und Imre von Ugron über Einladungen, Austritte und Aufnahmen, hier speziell von Dr. Rudolph Bacigalupo Riedel in

Maryland, die Jugendarbeit, Cilane-Kongresse, Reisen und Bälle, vor allem in München und Köln, Kontakte nach Polen und Rußland, Ferientage für Breslauer Kinder, eine Vernetzung des Adels, einen "Intensivkurs Deutsch" für schlesische Kinder, die 100-Jahrfeier der Vereinigung in Haus Schlesien sowie die Arbeit des Schatzmeisters, mit Spesen- und Spendenabrechnungen, den Konten bei der Commerzbank und Prüfungen durch Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb

+ Teilnehmerverzeichnisse, Zeitungsartikel, Photos

23 1986 - 1999

Korrespondenz des Vorsitzenden

Alphabetisch abgelegte Korrespondenz des Wolfram Freiherr von Strachwitz mit Axel von der Lancken, dem deutschen Adelsarchiv, der Vereinigung der deutschen Adelsverbände, dem Adelsblatt, Dr. Carl Wolfgang, Dr. Ferdinand, Gotthard, Prof. Dr. Karl, Valentin und Wolfgang Grafen von Ballestrem, Yrsa von Leistner, Prof. Dr. Vicco von Bülow, Hubertus Freiherr Saurma, Mariel Gräfin von Brühl, Wolf Dietrich von Beschwitz, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Charlotte von Hertzberg, Halina Clemm von Hohenberg, Jobst von Chamier-Glisczinski, Veronika von Donat, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Renate von Ekesparre, Jakob Graf von und zu Eltz, Elisabeth Siedentopf, Marcyn Polak, Artur Kadlewicz, Robert Rosplesch, Franziskus Freiherr von Ritter zu Groenesteyn, Christian Foet, Dr. Joachim Lang, Rita Winkler, Joanna Dlugosc, Dietrich Widmann, Franz Graf zu Stolberg-Stolberg, Dr. Joachim Graf Schirnding, der Gemeinschaft evangelischer Schlesier, Peter Graf Henckel von Donnersmarck, Josef Kardinal Höffner, dem Heimatwerk Schlesischer Katholiken, Michael Graf von Hochberg, Ehrenfried von Holleben, Felicitas Gräfin Hovos, Dr. Wolfgang Keßler, Heinrich von Kölichen, Benedicta von Kessel, Dr. Helmut Kohl, Hans Ludolf von Kotze, Prof. Dr. Otmar Krettek, Eberhard von Kurowski, Hinnerk von Lehsten, Brigitte Lob, Ortwin Lowack, Dr. Ferdinand Graf von Magnis, Gottfried Milde, Stephanie Gräfin von Matuschka, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Dr. Christoph Franke, Nikolaus Graf Praschma, Dr. Wolfgang Reimann, Rudolf Seiters, der Landsmannschaft Schlesien und dem Haus Schlesien, Georg Graf von Schmettau, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath, Susanne von Schroeter, Marie Agnes Gräfin sowie Matthias und Wolfgang Grafen Strachwitz, Dr. Klaus Ullmann, Harald Vocke, Pater Wolfgang Hoffmann SJ. Maria Theresia Freifrau von Weichs, Elisabeth Wilmes, Abt Laurentius Hoheisel OSB und Sigismund Freiherr von Zedlitz über Aufnahmen, Ausschlüsse und Austritte, auch aus dem Malteser-Ritterorden, Jubiläen, Archive, falsche Orden, ein Reliquiar von Edith Stein für Indien, mit Photos, Reisen und Jugendlager, die Umbettung Kardinal Bertrams, Cilane-Kongresse, Jugendfragen, Caritas, Nachrufe, Auszeichnungen, Tagungen und Vorträge

24 1989 - 1997

Korrespondenz des Vorsitzenden

+ Schriftverkehr des Wolfram Freiherr von Strachwitz mit Veronika von Donat, Ursula Gräfin von Hochberg, Donata Sokolowska, Leuther von Gersdorff und Michael Graf von Hochberg über die Einhundert-Jahrfeier der Vereinsgründung, 1989 im Haus Schlesien, das Hilfswerk der deutschen Adelsverbände, ein Gespräch mit Henryk Roman Kardinal Gulbinowicz und Pater Bernardin Leisner OFM in Breslau, Feiern des Wahlstatt-Tages in Fulda und die Gründung der Arbeitsgemeinschaft für Wirtschaftsfragen-Ost, mit Satzung

+ Zeitungsartikel und Literatur

25 1989 - 2000

Korrespondenz des Vorsitzenden

Korrespondenz des Wolfram Freiherr von Strachwitz mit Karl Graf von Arco-Zinneberg, Dr. Andreas, Gotthard, Dr. Ferdinand, Georg, Wolfgang, Markus, Valentin und Dr. Carl Wolfgang Grafen von Ballestrem, Hans Ullrich Bossart, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Philipp Freiherr von Boeselager, Karin Bologa, Dr. Gangolf von Fürstenmühl, Dietrich Graf von Brühl, Dr. Mladen Debelić, Dr. Valentin Doering, Hieronymus Fürst von Clary und Aldringen, Sigismund Freiherr von Elverfeldt-Ulm, Madeleine Foet, Dr. Christoph Franke, Lutz von Fischer, Barbara Gräfin Strachwitz, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Schwester Fortunata Mysik, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Gustav Freiherr von Fürstenberg, Hans Jürgen von Garnier, Pfarrer Wolfgang Gottstein, Hans Adolf von Hehn, dem Heimatwerk Schlesischer Katholiken, Friedrich Wilhelm Fürst von Hohenzollern, Michael Graf von Hochberg, Pater Wolfgang Hoffmann SJ, Abt Laurentius Hoheisel OSB, Prälat Winfried König, dem Bundesinnenministerium, Clemens Graf von Kageneck, Benedicta von Kessel, Dr. Helmut Kohl, Abt Odilo Lechner OSB, Pater Bernardin Leisner OFM, Hinnerk von Lehsten, Nicola Freifrau von Loë, Dr. Johannes Prinz zu Löwenstein-Wertheim-Rosenberg, Stephanie Gräfin von Matuschka, Victor Graf von Matuschka, Joachim Kardinal Meisner, Felicitas Freifrau von Mentzingen, Johannes Baron von Mirbach, Dr. Hubert Mockenhaupt, Dr. Franz Möller, Paul Freiherr von Moreau, Joseph und Therese Graf und Gräfin von Neipperg, Hans Georg Graf von Oppersdorff, Rainer Graf Praschma, Niklas von Selchow, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, der Vereinigung Schlesischer Adel, Susanne von Schroeter, Jean Marie Musy, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Alfred, Matthias, Dr. Moritz und Thomas Grafen Strachwitz, Dr. Klaus Ullmann, Erika Steinbach, Rudolf von Szczytnicki, Marie Theres Gräfin Strachwitz, Jan Rudolf Freiherr von Twickel, Prof. Dr. Hugo Unverricht, dem Haus Schlesien, Norbert Verspey, Alberto Wagner de Regna, Bernhard Wolf, Prof. Dr. Alexander von Waldow, Maria Theresia Freifrau von Weichs und Sigismund Freiherr von Zedlitz über Tagungen in Bad Wimpfen, Vorstandsposten, die Arbeit des Adelsrechtsausschusses, Ferienfreizeiten für oberschlesische Kinder, Publikationen, Einladungen, Bälle, den Malteser-Ritterorden, Reisen nach Schlesien, Kontakte zum polnischen Adel, vor allem zu Juliusz Graf Ostrowski in Krakau, Erkundigungen nach Robert Kuno von Ziembinski, Cilane-Kongresse und Familiennachrichten

26 1992 - 2009

Korrespondenz des Vorsitzenden

+ Schriftverkehr des Dr. Andreas Graf von Ballestrem mit Dr. Hans Werner Langbrandtner und dem Adelsarchiv-Verein, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Johannes Freiherr von Reitzenstein, Gotthard und Valentin Grafen von Ballestrem, Dr. Mario Graf von Matuschka, Leo Ferdinand Graf Henckel von Donnersmarck, Schwester Waltraud Herbstrith OCarm, Franz Josef Freiherr von der Heydte, André Spachmann, Abt Franziskus Freiherr Heereman von Zuydtwyck OSB, Hans Christoph Graf Schweinitz, Veronika von Donat, Calixt Prinz

Biron von Curland, Georg Freiherr von Eichendorff Graf Strachwitz, Prälat Winfried König, Prof. Dr. Paul Kirchhof, Karl von Lengerke, Benedict von Schmeling, Dr. Albrecht von dem Borne, Heinrich Graf Schlik, Karl Eugen Erbgraf von Neipperg, Elisabeth Gräfin von Kospoth, der Vereinigung der deutschen Adelsverbände, Georg Graf von Ballestrem, Philipp Johannes von Samson-Himmelstjerna, Wolfgang Gottstein, Christian Freiherr von Reitzenstein, Dr. Heike Schmoll, Maria Theresia Gräfin Hoyos, Georg Graf Strachwitz, Dr. Joachim Graf Schirndinger von Schirnding, Dominique von Prondzynski, Dirk von Hahn, Sebastian Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Karl Graf von Matuschka, Manfred Prediger, Margaret Gräfin von Bernstorff, Eva von Chamier-Glisczinski, Christoph Kardinal Graf von Schönborn OP und Dr. Erich Prinz von Lobkowicz, darunter ein von Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg und dem Vorsitzenden unterzeichneter Glückwunsch zum 65. Geburtstag des Prälaten König

+ Inhaltlich geht es um Satzungsfragen, Austritte und Aufnahmen, das Archiv der Vereinigung, eine nationale und internationale Vernetzung des Adels sowie die Jugendarbeit

2703 - 2005

Korrespondenz des Vorsitzenden

+ Schriftverkehr des Dr. Andreas Graf von Ballestrem mit Veronika von Donat, Georg, Nikolaus, Nikolaus, Nikolaus Michael und Gotthard Grafen von Ballestrem, Prälat Johannes Graf von und zu Eltz, Prof. Dr. Paul Kirchhof, Matthias Graf Strachwitz, Georg Freiherr von Eichendorff Graf Strachwitz, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Valentin Freiherr Heereman von Zuydtwyck, Victor und Dr. Mario Grafen von Matuschka, Joachim Kardinal Meisner, Alfred Ernst Fürst zu Löwenstein-Wertheim-Freudenberg, Hermann von Braunmühl, Ralph Freiherr von Falkenstein, Prälat Winfried König, Karl von Lengerke, Jobst von Chamier-Glisczinski, Dr. Albert Hug, Leo Ferdinand Graf Henckel von Donnersmarck, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Pfarrer Wolfgang Blau, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Winfried von Donat, Hieronymus Fürst von Clary und Aldringen, Pfarrer Wolfgang Gottstein und Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein über die Adressenverwaltung, Tagungen in Bad Wimpfen, Cilane-Kongresse, Jugendfragen, Archive, Kontakte zu Schweizer Malteser-Rittern, Ordensfragen und Vorträgen + Satzung des Vereins der Freunde und Förderer des Ritterstiftes St. Peter in Bad Wimpfen, 2003

28 2005 - 2012

Korrespondenz des Vorsitzenden

+ Alphabetisch abgelegte Korrespondenz des Dr. Andreas Graf von Ballestrem mit Pfarrer Dr. René Aerni, Dr. Urs Buhlmann, Dr. Albrecht von dem Borne, Calixt und Michael Prinzen Biron von Curland, Gotthard von Ballestrem, Urszula Gräfin von Ballestrem, Pfarrer Wolfgang Blau, Claus Brechter, Eva und Hans Georg von Chamier-Glisczinski, Hieronymus Fürst von Clary und Aldringen, Johannes Graf von Clary und Aldringen, Veronika und Winfried von Donat, Prof. Dr. Hubertus Drobner, Georg Freiherr von Eichendorff Graf Strachwitz, Prälat Johannes Graf von und zu Eltz, Pfarrer Ralph Freiherr von Falkenstein, Agnes Gräfin von Francken-Sierstorpff, Dr. Joachim Giela, Wolfgang Gottstein, Sebastian Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Abt Gregor Graf Henckel von Donnersmarck OCist, Frater Nikodemus Betsch OCist, Dirk von Hahn, Dr. Christoph Franke, Franz Josef Freiherr von der Heydte, Abt Franziskus und Johannes Freiherren Heereman von Zuydtwyck, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Michael von Kempis, Henning von Kopp-Colomb, Prälat Dr. Winfried König, Prof. Dr. Paul Kirchhof, Karl und Fra Dr. Georg von

Lengerke SMRO, Dr. Andreas von Lutterotti, Reinhard Kardinal Marx, Dr. Mario Graf von Matuschka, Erzbischof Alfons Nossol, Ferdinand Graf von Oppersdorff, Peter Graf von Pfeil und Klein-Ellguth, Dominique von Prondzynski, Heinrich Freiherr von Riedesel, Donata von Samson-Himmelstjerna, Prof. Dr. Peter Schallenberg, Hans Christoph Graf Schweinitz, Christoph Kardinal Graf von Schönborn OP, Dr. Inge Steinsträßer, Dr. Moritz Graf Strachwitz, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Kaplan Rupert Graf zu Stolberg-Stolberg, Kaplan Markus Graf von Warsberg, Thomas Wünscht, Anton Zuber

+ Inhaltlich geht es um Satzungs- und Beitragsänderungen, Programm- und Terminfragen sowie Vortrags- und Druckmanuskripte

29 2007 - 2018

Korrespondenz des Vorsitzenden

+ Schriftverkehr des Dr. Andreas Graf von Ballestrem mit Veronika von Donat, der Vereinigung der deutschen Adelsverbände, Franz Graf von Stillfried, Prälat Heinz Axtmann, Henning von Kopp-Colomb, Abt Gregor Graf Henckel von Donnersmarck OCist, Albrecht Tile von Kalm, Prof. Dr. Adel Theodor Khoury, Heinrich Freiherr von Riedesel, Dr. Albrecht von dem Borne, Henrike von Werder, Kaplan Rupert Graf zu Stolberg-Stolberg, Sebastian Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Dirk von Hahn, dem Heimatwerk Schlesischer Katholiken, Marcus Prinz Biron von Curland, Dr. Joachim Giela, Hubertus Graf von Waldburg zu Wolfegg und Waldsee, Michael von Kempis, dem Adelsarchiv- Verein, Wolfgang Valentin und Georg Grafen von Ballestrem, Prälat Helmut Moll, Ludwig Andreas Riedel, dem deutschen Adelsrechtsausschuß, Anton Graf von Wengersky, Johannes Graf von Saurma, Erich Woletz und Eva von Chamier-Glisczinski über eine Exkursion nach Heiligenkreuz, den Adelsrechtsausschuß, die Jugendarbeit, den 80. Geburtstag Veronika von Donats, Tagungen, vor allem in Bad Wimpfen, Publikationen, ein Urteil in einem Prozeß mit dem Starcke-Verlag, Aufnahmen, Austritte, Umfragen, Statistiken, die Verfilmung von Archivalien, Termine und Familienangelegenheiten, teils mit Photos

+ Vom Bearbeiter nicht gelesener Stick mit Unterlagen, die 2014 bis 2018 umfassen sollen

3.01.03. Korrespondenz des Schriftführers / der Schriftführerin

30 1951 - 1961

Korrespondenz des Schriftführers

+ Schriftverkehr des Alexander Schalscha von Ehrenfeld mit Valentin, Dr. Carl Wolfgang, Franz und Marco Grafen von Ballestrem, Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb, Hans von Choltitz, Carl Ross, Otto Summers, Maria Irmgard Prinzessin Biron von Curland, Hans von Einsiedel, Hubertus Graf von Walderdorff, Josef Graf von Helmstatt-Strachwitz, Peterpaul von Donat, Dr. Johannes Graf von Waldburg zu Wolfegg und Waldsee, Gabriele Gräfin Strachwitz sowie Friedrich Franz Prinz Biron von Curland über die Gemeinnützigkeit der

Vereinigung, Reisen, Vorbereitung und Durchführung von Mitgliederversammlungen und Vorstandssitzungen, Tagungen in Bad Wimpfen, den Katholikentag 1951 in Regensburg, die Aufnahmen von Boris von Maubeuge, Alfred Egon Freiherr von Fürstenberg sowie Leonie von Bergwelt-Baildon und ihrer Kinder Wendula und Alexander, das Priesterhilfswerk, die Austritte von Dietrich von Choltitz und Wilhelm Graf von Magnis, Spendenaufrufe, die Arbeit im Adelsrechtsauschuß, die Vereinigung Schlesischer Adel, die Landsmannschaft Schlesien, Reisen und die Arbeitsgemeinschaft der deutschen Adelsverbände

+ Menü- und Adressenlisten, An- und Abmeldungen, Quittungen, Protokolle, Rundschreiben, Tagungsberichte und -programme, Zeitungsartikel zum Katholikentag 1951, Korrespondenz mit der Dresdner Bank zur Umwertung von Ostguthaben in Breslau, Manuskript von Dr. Philipp Freiherr Wambolt von Umstadt über die Lage der Kirche im Ostblock

31 1981 - 1989

Korrespondenz der Schriftführerin

Korrespondenz der Veronika von Donat mit Valentin, Gotthard und Friedrich Grafen von Ballestrem, Peter Graf von Hochberg, Gisbert Graf von Westphalen, Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland, Dr. Ulrich von Jeinsen, Michael Lais, Dr. Anna von Beverfoerde, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Maria Freifrau von Lüttwitz, Margarethe Gräfin von Magnis, Prälat Hubert Mockenhaupt, Philippe Desrousseaux de Medrano, Marie Caroline Freifrau von Levetzow, Monika Pein, Fra Carl Graf Paar, Dr. Michaela Marek, Sigismund Freiherr von Zedlitz, Eva von Chamier-Glisczinski, Bettina Freiin von Fuchs, Marco von Kessel, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Adelheid und Marie Theres Gräfinnen Strachwitz, Christoph Graf von Schmettau, Friedrich, Thomas und Dominik Grafen Strachwitz, Elsabé Régine Gräfin Schlik, Jutta Gräfin Praschma, Winfried von Donat, Gotthard Graf Schaffgotsch, Heinrich von Kölichen, Anna Dorothea von Bonin, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Monika Gräfin von Ballestrem, Dr. Leo Ferdinand Graf Henckel von Donnersmarck, Arist von Hehn, Elisabeth Gräfin von Kospoth, Dr. Siegfried Freiherr Scheurl von Defersdorf, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Felicitas Gräfin Hovos, Albrecht Freiherr von Boeselager und Franz Joseph Hentschel von Gilgenheimb über Adressen, Jugendarbeit, Tagungen in Bad Wimpfen, Bälle, Reisen, Familieninterna und Aufnahmen

32 1989 - 1996

Korrespondenz der Schriftführerin

+ Korrespondenz Veronika von Donats mit Marie und Isabella Prinzessinnen von Schoenaich-Carolath, Valentin, Dr. Andreas, Wolfgang, Franz und Gotthard Grafen von Ballestrem, Benedicta von Kessel, Prälat Winfried König, Dietrich und Wolfgang Grafen von Keyserlingk, Dr. Fritz Egger, Felix von Johnn-Marteville, Marie Theres, Dr. Helga und Anna Gräfinnen Strachwitz, Prof. Dr. Vicco von Bülow, Barbara und Carl Alexander von Zglinitzki, Hinnerk von Lehsten, Dr. Berto und Felicitas Niesel-Lessenthin, Mia Gräfin Schaffgotsch, Dr. Friedrich von Herford, Sigrid Freiin von Thielmann, Prof. Dr. Friedrich Wilhelm von Hase, Eva von Chamier-Glisczinski, Otto Freiherr und Marlis Freifrau von Ritter zu Groenesteyn, Wolf Freiherr von Zedlitz und Neukirch, Thomas und Dominik Grafen Strachwitz, Dr. Michaela Marek, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Clemens Prinz von Croÿ, Hermann von Braunmühl, Imre von Ugron, Michael Graf von Hochberg, Leopoldine Freifrau von Wiedersperg, Carl Herzog von Württemberg, Dr. Paul Becker, Dr. Ludger Graf von und zu Westerholt, Arthur Graf Saurma, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Maria Theresia Freifrau von Weichs, Victor Graf von Matuschka, Pia Newzella, Hans Adolf von Hehn, Margarita Freifrau von Stechow, Norbert Roßmann, Pastor Friedrich Wilhelm von Seydlitz und

Ludwigsdorf, Monsignore Dr. Michael Freiherr von Fürstenberg, Ehrentraud Hempel, Julius Alexander Past, A. Olszowski, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Dr. Dieter von Rom, Reimar Freiherr von Carnap, Hans Jürgen von Garnier, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Valentin Freiherr Heereman von Zuydtwyck, Elisabeth Gräfin von Zedtwitz, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath, Helga Wittenberg, Konstantin Graf von Wengersky, Burchard von Spankeren, Dominik Schalscha von Ehrenfeld, Constanze Gräfin Gatterburg, Wolfgang von Schimonsky, Hans Freiherr Zu Rhein, Alexandra von Mitschke-Collande, Kasimir Graf Grocholski, Juliana und Maria von Detten, Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Dietrich Lösewitz, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Pater Caspar Graf von Ballestrem OFMCap, Elisabeth Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Christina Gräfin Henckel von Donnersmarck, Rupprecht Graf von Pfeil und Klein-Ellguth, Heinrich von Kölichen, Clemens Graf zu Stolberg-Stolberg, Erdmann von Garnier, Dr. Margret Freifrau von Fürstenberg und nicht zu entziffernden Absendern über Mitgliederwerbung, Tagungen in Bad Wimpfen, Reisen, unter anderem nach Mainz, Familieninterna, Adressenänderungen, Forschungen über General Dietrich von Choltitz, Vorträge, den Tod des Thomas Graf Strachwitz, die Jugendarbeit und besonders Entstehung und Verkauf der Festschrift zum 100. Geburtstag der Vereinigung

+ Rundbriefe anderer Edelleute-Vereinigungen, Zeitungsartikel, Manuskripte und Informationen zum "Kindergartenverein Hedwig e.V." in Baden-Baden, Photos

33 1996 - 2000

Korrespondenz der Schriftführerin

Schriftverkehr Veronika von Donats mit Wolfram Freiherr von Strachwitz, Lutz von Fischer, Victor Graf von Matuschka, Dr. Fritz Egger, Jan Rudolf Freiherr von Twickel, Sigismund Freiherr von Elverfeldt-Ulm, Schwester Fortunata Mysik, Valentin Graf von Ballestrem, Alexandra von Mitschke-Collande aus Raschewitz, Pater Paulus Schmidt OSB, Huberta Gräfin von Saurma, Silvius von Kessel, Paul Freiherr von Moreau, Dr. Ferdinand Graf von Ballestrem, Alfred Graf Strachwitz, Agnes Gräfin von Francken-Sierstorpff, Hans Ullrich Bossart, Christoph Freiherr von Neveu zu Windschläg, Rita Waschbüsch, Pater Franz Magnis-Suseno SJ, Hieronyma Baronin Speyart van Woerden, Dr. Margret Freifrau von Fürstenberg, Christoph Graf von Brühl, Gotthard und Johannes Grafen von Ballestrem, Alix von Papen, Marianne Gräfin von Matuschka, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Maria Theresia Freifrau von Weichs, Eva von Chamier-Glisczinski, Sébastien Graf von Westphalen, Dr. Ludger Graf von und zu Westerholt, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Michael von Korn, Pfarrer Wolfgang Blau, Franz Freiherr Schenk von Stauffenberg, Prof. Dr. Vicco von Bülow, János Horváth, Franz Josef von Kempis, Ruth von Garnier, Karl Christoph Graf von Rothkirch und Trach, der Stiftung Deutsches Adelsarchiv, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Hermann von Braunmühl, Felicitas und Carmen Gräfinnen Hoyos, Schwester Isa Vermehren RSCJ, Leo Ferdinand Graf Henckel von Donnersmarck, Alexander Semmerow, Mariel Gräfin von Brühl, Benedicta von Kessel, Christina Gräfin Henckel von Donnersmarck und Philipp Graf Strachwitz sowie nicht zu identifizierenden Absendern über Jugendfragen, eine Festschrift für Prälat König, die Nachfolge im Vorsitz, den Adelsrechtsausschuß, Bälle, Vorträge, Unterstützung für Karin Bologa aus Rumänien, Adressenänderungen, Familienereignisse, Austritte und Aufnahmen, die Malteserritter in der Schweiz, Erkundigungen über Robert Kuno von Ziembinski und die Mitgliederversammlung 1996 in Jauernick

34 1999 - 2006

Korrespondenz der Schriftführerin

Alphabetisch abgelegter Briefverkehr Veronika von Donats mit der Vereinigung der deutschen Adelsverbände, dem Adelsrechtsausschuß, Dr. Andreas, Gotthard, Georg und Valentin Grafen von Ballestrem, Dr. Albert Hug, Friedemann Rojahn, Hermann von Braunmühl, Georg Freiherr von Eichendorff Graf Strachwitz, Dr. Albrecht von dem Borne, Victor, Peter und Dr. Mario Grafen von Matuschka, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Dr. Rolf Haltner, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Nicolas de Bumann, Leo Ferdinand und Winfried Grafen Henckel von Donnersmarck, Eva und Hans Georg von Chamier-Glisczinski, Franz Josef Freiherr von der Heydte, Dr. Ludger Graf von und zu Westerholt, Pater Anselm Grün OSB, Pfarrer Wolfgang Gottstein, Nicola Freifrau von Loë, diversen Ritterschaften, Claus Dieter von Schumann, Ralph Freiherr von Falkenstein, Therese Gräfin von Neipperg sowie Matthias und Dr. Moritz Grafen Strachwitz über Einladungen, Vorträge und Tagungen in Bad Wimpfen, Adressen, Jugendarbeit, Reisen, Cilane-Kongresse, Archivalien in Grüssau, die Aufnahme des Rudolf von Szczytnicki, die Schlesienhilfe, Kontakte zum Malteser-Ritterorden in der Schweiz, Bälle und Steuerfragen

35 2000 - 2004

Korrespondenz der Schriftführerin

Korrespondenz Veronika von Donats mit Henning von Kopp-Colomb, Christoph Freiherr von Neveu zu Windschläg, Wolf Freiherr von Zedlitz, Friedrich von Molo, Dr. Carl Ludwig, Valentin, Clemens, Dr. Andreas, Wolfgang und Gotthard Grafen von Ballestrem, Peter Scherkamp, Ralph Freiherr von Falkenstein, Dr. Maria Dammermann, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Sigurd Freiherr von Ow-Wachendorf, Hermann von Braunmühl, Dr. Dieter von Rom, Rainer Graf Praschma, Benedicta von Kessel, Dr. Ullrich Menge, Christoph Graf von Brühl, Maximilian Freiherr von Elverfeldt-Ulm, Dominik Schalscha von Ehrenfeld, Lorenz und Philipp Grafen Strachwitz, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg, Franz Graf zu Stolberg-Stolberg, Silve Marie von Hueck, Friedemann Rojahn, Eva von Chamier-Glisczinski, Pius Perko von Monshoff, Christopher Graf von Spee, Alexandra von Mitschke-Collande, Georg und

Friedrich Leopold Grafen von Ballestrem, dem Adelsblatt, Victor, Marco, Peter und Dr. Mario Grafen von Matuschka, Raphael Graf Deym, Ursula Gräfin von Hochberg, Calixt Prinz Biron von Curland, Dr. Albrecht von dem Borne, Silvius von Kessel, Imre von Ugron, Prälat Winfried König, Franz Graf Schlik, Hildegard von Rom, Dr. Fritz Egger, Maria Theresia Freifrau von Weichs, Dr. Ludger Graf von und zu Westerholt, Monika Gräfin von Stillfried und Rattonitz, Arthur Graf Saurma von der Jeltsch-Lorzendorf, Michael Hentschel von Gilgenheimb, Dr. Theodor Hug, Franz Lassak, Rembert Graf von Korff gen. Schmising-Kerssenbrock, Dominik Graf Strachwitz, Karl Theodor Freiherr von Geyr zu Schweppenburg, Lutz von Fischer, Sebastian Freiherr von der Recke, Andreas Freiherr von Strachwitz, Dr. Alexander Röhreke, Michael und Dr. Johann Reiner von Kempis, Nikolaj Harris, Harald Binroth, Wolfgang Roth, Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Franz Dominik Heydweiller, Jan Henrich Florin, Erich

Haag, Dr. Karl Weibel, Johannes und Friedrich Grafen von Ballestrem, Marieagnes Freifrau Spies von Büllesheim, Hedwig Gräfin Strachwitz, Mariel Gräfin von Brühl, Georg Graf von Thun und Hohenstein, Georg Freiherr von Weichs, Dr. Ferdinand Graf von Ballestrem, Dr. Rolf Haltner, Johannes Matthias von Wallhoffen, Hans Ullrich Bossart, Dr. Luchesco Lucheschi, Angela von Lengerke und Dr. Hugo Hungerbühler über Tagungen in Bad Wimpfen, Familieninterna, Reisen, Vernetzung von Adelsverbänden, Adressen, Aufnahmen und Austritte

36 2005 - 2008

Korrespondenz der Schriftführerin

+ Schriftverkehr der Veronika von Donat mit dem Deutschen Adelsarchiv, dem Adelsblatt, Christiane Gräfin von Ballestrem, Dr. Andreas, Friedrich, Dr. Carl Ludwig, Nikolaus, Gotthard, Valentin und Wolfgang Valentin Grafen von Ballestrem, Calixt Prinz Biron von Curland, Mariel Gräfin von Brühl, Christian Freiherr von Fuchs, Pfarrer Wolfgang Blau, Hans Ullrich Bossart, Eva von Chamier-Glisczinski, Hermann von Braunmühl, Hieronymus Fürst von Clary und Aldringen, Dr. Fritz Egger, Georg Freiherr von Eichendorff Graf Strachwitz, Johanna Freifrau von Franckenstein, Erich Haag, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Dr. Gerhard Hauser, Ferdinand und Sebastian Grafen von Hatzfeldt-Trachenberg, Winfried und Nikolaus Grafen Henckel von Donnersmarck, Dorothea Freifrau von der Heydte, Dr. Albert und Dr. Theodor Hug, Franz Josef und Wenzel Freiherren von der Heydte, Ursula Gräfin von Hochberg, Michael von Kempis, Dr. Peter Baron Kemény, Hans Peter von Kirchbach, Peter Slawek, Franz Freiherr von Loë, Monika Lassak, Richard Steeb, Michaela Freifrau von Loë, Dr. Mario, Marco, Peter, Nikolaus und Johannes Grafen von Matuschka, Maria Emanuel Markgraf von Meissen, Madeleine und Marcel de Nayach y Greiner, Henning von Ondarza, Erzbischof Alfons Nossol, Emmanuel Graf von Oppersdorff, Rainer Graf Praschma, Dr. Dirk Brandis, Pia Freifrau Riederer von Paar, Ulf von Samson-Himmelstjerna, Josef Stipsicz, Arthur Graf und Huberta Gräfin von Saurma, Niall Browne, Ralph Freiherr von Falkenstein, Hans Carl von der Osten, Silvius von Kessel, Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein, Hieronyma Baronin Speyart van Woerden, Hans Ulrich und Alexander Grafen von Schaffgotsch, Christoph Graf von Schmettau, Alexander Hecht, Friedemann Rojahn, Rudolf Graf von Schönburg, Franz Graf von Stillfried, Angela von Lengerke, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Charles Joseph Freiherr von Türckheim-Böhl, Jan Rudolf Freiherr von Twickel, Philipp Freiherr von Weitershausen, Dr. Maximilian Werkmüller, Heinrich Windelen, Johannes und Maximilian Grafen Strachwitz und nicht zu entziffernden Absendern über die Jugendarbeit, Schloß Koppitz, Jubiläen, Reisen, Tagungen, Einladungen, Aufnahmen und Familienereignisse

+ Unterlagen zur Caritas der Vereinigung, in denen es um Hilfen für Marie Theres Gräfin Strachwitz und Daniel Graf von Matuschka aus Argentinien geht **37** 2009 - 2012

Korrespondenz der Schriftführerin

+ Alphabetisch abgelegter Schriftverkehr Veronika von Donats mit dem Deutschen Adelsarchiv, der Vereinigung der deutschen Adelsverbände, Calixt Prinz Biron von Curland, Euphemia von Adlersfeld, Gotthard, Nikolaus und Friedrich Grafen von Ballestrem, Tobias Graf von Bernstorff, Mariel Gräfin von Brühl, Eva von Chamier-Glisczinski, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Dr. Fritz Egger, Georg Freiherr von Eichendorff Graf Strachwitz, dem Adelsblatt,

Ralph Freiherr von Falkenstein, Dr. Ulrich Freiherr von Freyberg-Eisenberg, Joseph Erwein Freiherr von Fürstenberg, Dr. Joachim Giela, Erich Haag, Dr. Gerhard Hauser, Anna Maria Gräfin Henckel von Donnersmarck, Paul Fürst von Hohenberg, Rita Hug-Schubiger, Franz Josef, Michael und Winfried von Kempis, Christoph Lindner, Raphaël Freiherr von Loë, Dr. Mario und Nikolaus Grafen von Matuschka, Maria Emanuel Markgraf von Meissen, Erich Prinz von Lobkowicz, Reinhard Kardinal Marx, Leopoldine Gräfin von Matuschka, Karl Eugen Erbgraf von Neipperg, Christine Absmeier, Rainer Graf Praschma, Benedikt Prinz und Viktor Herzog von Ratibor, Curt Ekkehard Freiherr Schenck zu Schweinsberg, Alexander Graf von Saurma, Peter Slawek, Sven Sonne, Friederike Freifrau von Solemacher-Antweiler, Niall Browne, Dietrich Graf von Spee, Margaret Gräfin von Bernstorff, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Brigitta Gräfin von Wedel, Ferdinand Herzog von Württemberg, Anton Zuber und nicht zu entziffernden Absendern über die Jugendarbeit, die Zusammenarbeit mit dem Starcke-Verlag, Jubiläen, Reisen, Tagungen, Einladungen und besonders Familienereignisse

+ Zeitungsartikel, Photos, Satzung (2010) und Ehrenschutzordnung (1982) der Vereinigung

03.02. Sonstiger Schriftverkehr

38 1910 - 1957

Ehemalige der Kadettenschule Dresden

+ Korrespondenz des Ralph Freiherr von Falkenstein mit Alexander Schalscha von Ehrenfeld, Dietrich und Hans von Choltitz, Konrad Kirchner, Franz Stadler, Gottfried von Metzsch, Hans Freiherr von Seckendorff, Dr. Hans von Studnitz, Ernst Seifert und anderen Schülern der "Kadettenquote 1914" + Photos der Kadetten und ihrer Lehrer 1910-1914 sowie von Treffen in St. Légier und Baden-Baden, Rundbriefe, Gedichte, Informationen über seinen Sohn Ralph, der Priester werde, dessen Mutter, Maja Gräfin Strachwitz, Bekanntschaften mit Männern des "20. Juli", Schicksale aus der Kriegsgefangenschaft sowie aus dem Ersten und Zweiten Weltkrieg

39 1951 - 1970

Lazy Graf Henckel von Donnersmarck wird verleumdet Korrespondenz zwischen Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Friedrich Carl Graf Henckel von Donnersmarck, Hubert Graf von Ballestrem, dem Starcke-Verlag und Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg über Verleumdungen, die seit den vierziger Jahren von den Grafen Philipp und Philipp Ernst Künigl zu Ehrenburg, Vater und Sohn aus Meran, betrieben wurden, um Geld zu erpressen

40 1964 - 1982

Korrespondenz des Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg + Schriftverkehr Hatzfeldts und seiner Ehefrau über private Angelegenheiten, wie Besuche, Reisen, Hochzeiten, Taufen und Sterbefälle, und Korrespondenz, die mit seinen Mitgliedschaften bei den Edelleuten sowie der Vereinigung Schlesischer Adel anfällt. Es liegt Briefverkehr vor mit Wolfgang und Valentin Grafen von Ballestrem, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath, Calixt und Friedrich Franz Prinzen Biron von Curland, Arthur Graf Saurma, Elisabeth, Gabriele und Maja Gräfinnen Strachwitz, Friedrich Leopold Graf Praschma, dem deutschen Adelsarchiv, Albrecht Freiherr von Boeselager, Hanns Gero von Lindeiner gen. von Wildau, der Vereinigung des Adels im Rheinland, Lazy Graf Henckel von Donnersmarck, Wilderich Graf von Spee, Friedrich Wilhelm Fürst von Hohenzollern, Mortimer Graf Maltzan, Matthias Graf von Schmettau, Eugen Graf von und zu Hoensbroech, Sophia Gräfin Schaffgotsch, Alexander Schalscha von Ehrenfeld, Leopold Freiherr von Fürstenberg, Manfred Seidel, Anastasie Freifrau Tucher von Simmelsdorf, Peterpaul von Donat sowie den "Freunden und Förderern von Haus Grüssau e.V." und Abt Albert Schmitt OSB. Inhaltlich geht es um die Besetzung von Vorstandsämtern, Anfragen und Beurteilungen von Aufnahmewilligen, die Formulierung von Beschluß- und Protokolltexten, die Arbeit der Vereinigung der deutschen Adelsverbände, die Zusammenarbeit von Johanniter- und Malteserorden, die Jugendarbeit, einen Streit mit Friedrich Wilhelm Freiherr Schilling von Canstatt, Wertpapierkäufe bei der Bank Friedrich Simon KG in Düsseldorf sowie Tagungen, auch in Bad Wimpfen

+ Manuskript von Rudolf Willeke über "Familie im Kreuzfeuer der Kritik", Einladungen, auch zu Bällen, Teilnehmer-, Spenden- und Adressenlisten, Gedicht- und Liedtexte, Rundschreiben an die Vorstandsmitglieder, Artikel über Paul Löbe und Franz Graf von Ballestrem sowie Unterlagen diverser Zweige von Malteser-Hilfsdienst und -Ritterorden **41** 1981 - 1984

Korrespondenz über Aufnahmen und Austritte

+ Schriftverkehr von Wolfgang Graf von Ballestrem, Wolfram und Anna Freiherr und Freifrau von Strachwitz, Sigismund Freiherr von Zedlitz und Neukirch, Elisabeth Gräfin Strachwitz, Veronika von Donat, Peter Graf von Hochberg, Benedicta von Kessel, Karl Eugen Erbgraf von Neipperg, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Leo und Valentin Grafen von Ballestrem, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Nicola Freifrau von Loë, Friedrich Leopold Graf von Ballestrem, Hissa Gräfin von Neipperg, Marielisa Gräfin von Saurma, Margarete Gräfin von Magnis, Ralph Freiherr von Falkenstein, Johannes Graf von Wengersky, Beatrice Freifrau von Reitzenstein, Elisabeth Gräfin von Bellegarde, Gotthard Graf von Ballestrem, Calixt Prinz Biron von Curland, George Graf von Saurma, Johannes Caspar Freiherr von Reitzenstein, Constanze von Schmeling, Constantin von Kessel, Pater Caspar Graf Ballestrem OFMCap, Dr. Andreas und Dr. Carl Ludwig Grafen von Ballestrem sowie Maria Rosario Scanzoni von Lichtenfels

+ Fälle von Beitragsreduzierung, Korrekturen des Mitglieder- und des Adressenverzeichnisses

04. Aktivitäten und Initiativen

04.01. Tätigkeit der Caritas-Beauftragten

42 1971 - 1991

Unterlagen der Caritas-Beauftragten

+ Korrespondenz der Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg mit Louisanne Gräfin von Galen, Leiterin der Malteser-Schwesternschaft, Elisabeth und Candida Gräfinnen von Oppersdorff, Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland, Friedrich von Larisch, Franz Graf Schlik, Astrid von Fürstenmühl,

Victor und Eva Müller von Klobuczinsky, Dr. M. de Brobèque, Gotthard, Valentin und Wolfgang Grafen von Ballestrem, George Graf und Magdalena Gräfin von Saurma in Paris, Barbara Gräfin Strachwitz, Marie Theres Freifrau Spies von Büllesheim, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Charlotte und Brigitta von Hertzberg in Görlitz, Sylvester Freiherr Heereman von Zuydtwyck, Pia und Hubertus von der Heyden, Karl Gustav Wendenburg, Ferdinand Freiherr von Wrede, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Edgar von Blacha, Bernd von Heynitz, Leopoldine Freifrau von Wiedersperg, Natalie Freiin de Pont, Helene Schneider, Maria Freifrau von Ketteler, Max Willibald Graf und Ida Gräfin von Waldburg zu Wolfegg und Waldsee, Isabella Starzenska, Stephan von Stablewski, Maja Gräfin Strachwitz, Matthias Graf von Schmettau, Maria Anna Gräfin Deym von Střítež, Ingeborg Freifrau von Hammerstein, Dr. M. Faller, Dr. Hansjürg Brumann, Noémi Gräfin von Oppersdorff, Hermann Freiherr von Mylius, Ruth und Dominik Schalscha von Ehrenfeld, Donata Dominirska, Philipp Freiherr von Boeselager, der für das Damenstift Ehreshoven schreibt, Prälat Hubert Thienel, Maria Josefa Gräfin Schaffgotsch, Gabriele Gräfin Strachwitz und Gini Gautier de Ballignac

+ Adressenverzeichnisse, Listen von regelmäßig oder punktuell Unterstützten, Rundbriefe, Berechnungen, Berichte, auch der Hilfsstelle Freckenhorst, des Klosterhofs in Springe und des Hilfswerks der deutschen Adelsverbände, Spendeneingänge, Kostenvoranschläge, Unterlagen zur Weihnachtsaktion, die mit dem Malteser-Ritterorden organisiert wird, und persönliche Briefe der Hilfesuchenden

43 1972 - 1975

Weihnachtsaktion

+ Vom Edelleute-Verein, speziell der Caritas-Beauftragten Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, und vom Malteser-Ritterorden organisierte Unterstützung zur Weihnachts- und Adventszeit für bedürftige Standesgenoss(inn)en. Es liegen Korrespondenz mit sowie persönliche und amtliche Angaben über die wirtschaftliche und familiäre Lage von Charlotte von Hertzberg in Görlitz, Maria Gräfin Strachwitz, Natalie Freiin de Pont, Candida Gräfin von Oppersdorff, Helene Schneider, Astrid von Fürstenmühl, Roswitha Gräfin Finck von Finckenstein, Friedrich Graf von Ballestrem, Edgar von Blacha, Berthold Heinrich von Fürstenmühl, Ursula von Rebeur-Paschwitz, Maria Anna Gräfin Deym von Střítež, Gini Gautier de Ballignac, Victor und Eva Müller von Klobuczinsky, Brigitta Gräfin Strachwitz, Stefan von Kölcsey, Elisabeth Gräfin von Oppersdorff, Veronika Freifrau von Rüxleben, Magdalena Gräfin von Saurma in Paris, Franz Graf Schlik, Eleonore Steiner, Hans Carl, Karl Maria und Friedrich Grafen Strachwitz, Margarete, Marie Theres und Barbara Gräfinnen Strachwitz, Josef Freiherr und Leopoldine Freifrau von Wiedersperg, Hubertus und Pia von der Heyden, Leopoldine Gräfin von Ballestrem und Hertha Gräfin von Zedtwitz vor + Verzeichnisse von Geld- und Sachspendern, Wunschlisten, Adressen, Hintergrundinformationen und Korrespondenz der Caritas-Beauftragten mit Matthias Graf von Schmettau, Calixt Prinz Biron von Curland, Isabella Gräfin von Loë, Anna Ilse Gräfin Henckel von Donnersmarck, Marie Theres Freifrau Spies von Büllesheim, Pfarrer Ralph Freiherr von Falkenstein und nicht zu identifizierenden Absendern

1976 - 1981

Weihnachtsaktion

+ Vom Edelleute-Verein, speziell der Caritas-Beauftragten Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, und vom Malteser-Ritterorden organisierte Unterstützung zur Weihnachts- und Adventszeit für bedürftige Standesgenoss(inn)en. Es liegen Korrespondenz mit sowie persönliche und amtliche Angaben über die wirtschaftliche und familiäre Lage von Janet Gräfin von und zu Eltz, Leopoldine Gräfin von Ballestrem, Edgar von Blacha, Astrid von Fürstenmühl, Gini Gautier de Ballignac, Charlotte und Brigitta von Hertzberg, Victor Müller von Klobuczinsky, Stephan von Stablewski, Candida und Elisabeth Gräfinnen von Oppersdorff, Veronika Freifrau von Rüxleben, Eleonore Steiner, Magdalena Gräfin von Saurma, Helene Schneider, Maria und Barbara Gräfinnen Strachwitz, Jakob van Hoof, Hertha Gräfin von Zedtwitz, Josef Freiherr von Wiedersperg, Berthold Heinrich von Fürstenmühl, Roswitha Gräfin Finck von Finckenstein, Leopoldine Freifrau von Wiedersperg, Friedrich Graf von Ballestrem und George Graf von Saurma vor + Verzeichnisse von Geld- und Sachspendern, Wunschlisten, Adressen, Dankschreiben und Korrespondenz von Dr. Elisabeth Gräfin von Brühl, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg und Erika Freifrau von Fürstenberg

45 1979 - 1989

Weihnachtsaktion

+ Vom Edelleute-Verein, speziell der Caritas-Beauftragten Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, und vom Malteser-Ritterorden organisierte Unterstützung zur Weihnachts- und Adventszeit für bedürftige Standesgenoss(inn)en. Es liegen Korrespondenz mit sowie persönliche und amtliche Angaben über die wirtschaftliche und familiäre Lage von Janet Gräfin von und zu Eltz, Edgar von Blacha, Astrid und Berthold Heinrich von Fürstenmühl, Isabella Starzenska, Brigitta von Hertzberg, Victor Müller von Klobuczinsky, Stephan von Stablewski, Candida und Elisabeth Gräfinnen von Oppersdorff, Eleonore Steiner, Magdalena Gräfin von Saurma, Barbara Gräfin Strachwitz, Jakob und Christine van Hoof, George Graf von Saurma, Johannes Freiherr Saurma, Victoria Prinzessin von Ratibor, Siegfried Graf von Ballestrem, Natalie Freiin de Pont, Ruth Schalscha von Ehrenfeld, Hertha Gräfin von Zedtwitz, Maria Rosine Gräfin von Westphalen, Lula Bojanowska, Donata Dominirska und Lioba Gräfin Schaffgotsch vor

+ Verzeichnisse von Geld- und Sachspendern, Wunschlisten, Adressen, Statistiken, Dankschreiben und Korrespondenz der Caritas-Beauftragten mit Albrecht Fürst zu Oettingen-Spielberg, Sylvester Freiherr Heereman von Zuydtwyck, Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland und Maximilian Freiherr von Boeselager.

04.02. Veranstaltungen

04.02.01. Tagungen in Bad Wimpfen

46 1954 - 1986

Veranstaltungen in Bad Wimpfen

+ Vorträge, Tagungen, Einkehrtage und andere Veranstaltungen der Vereinigung in Bad Wimpfen: 1. Teilnehmer- und Adressenverzeichnisse; 2. Einladungen, An- und Abmeldungen, Programme, Referentenlisten, Vortragstexte, Planungen, Berichte, Entwürfe und Korrespondenz von Veronika von Donat, Joseph Graf und Herr von Neipperg, Prof. Dr. Adel Theodor Khoury, der Eichendorffgilde, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Wolfgang, Gotthard, Dr. Carl Wolfgang und Valentin Grafen von Ballestrem, Klaus Czernuska, Friedrich Wilhelm Fürst von Hohenzollern, Pater Norbert Nentwig OSB,

Louisanne Gräfin von Galen, Gerard Schäfer, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Dr. Ulrich von Rhamm, Prof. Dr. Wolfgang Beinert, Matthias Graf von Schmettau, Dr. Robert von Blumenthal, Pater Caspar Graf von Ballestrem OFMCap, Barbara von Wulffen, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Hubertus von Mackensen-Astfeld, Augustinus Graf Henckel von Donnersmarck OPraem, Pfarrer Friedrich Wilhelm Haack, Prof. Dr. Rudolf Schnackenburg, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Prof. Dr. Kurt Krenn, Abt Laurentius Hoheisel OSB, Pater Basilius Streithofen OP und Elisabeth Gräfin von Ballestrem

+ Verhandlungen mit Speditionen zum Transport von Ausstellungsexponaten sowie dem Landesinnenministeriums in Stuttgart wegen eines Zuschusses, Zeitungsartikel, Manuskript Prof. Dr. Joseph Ratzingers bei der Tagung in Bad Wimpfen 1973

47 1986 - 2016

Veranstaltungen in Bad Wimpfen

+ Vorträge, Tagungen, Einkehrtage und andere Veranstaltungen der Vereinigung in Bad Wimpfen: 1. Teilnehmer- und Adressenverzeichnisse; 2. Einladungen, An- und Abmeldungen, Programme, Referentenlisten, Vortragstexte, Berichte, Predigten, Andachten und Korrespondenz von Joseph Graf und Herr von Neipperg, Valentin, Dr. Andreas und Dr. Ferdinand Grafen von Ballestrem, Richard und Veronika von Donat, Jobst von Chamier-Glisczinski, Hieronymus Fürst von Clary und Aldringen, dem Malteser-Ritterorden, der Stadtverwaltung Bad Wimpfen, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Arthur Graf Saurma, Rupert Graf zu Stolberg-Stolberg, den Referenten und der Abtei Grüssau + Photos, auch von Veronika von Donat, CD-Rom, Zeitungsartikel

04.02.02. Sonstige Veranstaltungen

48 1981 - 2009

Diverse Veranstaltungen

- + Einladungen, Teilnehmerverzeichnisse, Programme und Korrespondenz von Dr. Andreas Graf von Ballestrem, Veronika von Donat, Helena von Wersebe, Dietrich Graf von Spee, Sophie Fürstin von Hatzfeldt-Trachenberg, Wolfram Freiherr von Strachwitz und Victor Graf von Matuschka zu Regionaltreffen, 1988-2009
- + Einladungen und Programme zu Bällen, Vorträgen, Totengedenken, Besichtigungen, Jubiläen und anderen Treffen, auch von der Vereinigung Schlesischer Adel sowie von Dirk von Hahn organisiert, 1981-2000
- + Zeitungsartikel, Menükarten, Einladungen

04.03. Eigene Veröffentlichungen

04.03.01. Festschriften zur Geschichte der Vereinigung

49 1873 - 1995

Festschrift 100 Jahre Edelleute-Vereinigung

+ Korrespondenz des Wolfram Freiherr von Strachwitz und der Veronika von Donat mit Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland, Abt Adalbert Kurzeja OSB aus Maria Laach, Johannes, Valentin, Dr. Andreas, Dr. Carl Wolfgang und Wolfgang Grafen von Ballestrem, Friedrich Graf von Hatzfeldt-Trachenberg sowie Victor Graf von Matuschka zur Erstellung der 1993 vorgelegten Festschrift zum Jubiläum von 1990, mit Dankschreiben von Institutionen und Bibliotheken für Belegexemplare, einer Übersicht über die Verteilung sowie Dankbriefen von Abt Adalbert Kurzeja OSB, Maria Regina Gräfin zu Stolberg-Stolberg, Dr. Carl Wolfgang und Wolfgang Grafen von Ballestrem, Wolfgang von Schimony, Gustav Freiherr von Fürstenberg und Maria Theresia

Freifrau von Weichs

- + Informationen über den Tod der Monika Gräfin von Ballestremn 1945, unter dem Ordensnamen Maria Gabrielis Franziskanerin in Katscher, von Dr. Carl Wolfgang Graf von Ballestrem 1947-1956 zusammengestellt
- + Korrekturexemplar einer Denkschrift von Wolfgang Graf von Ballestrem, 1990
- + Erinnerungen an Friedrich Leopold Graf zu Stolberg-Stolberg und Brustawe, von Elisabeth Gräfin zu Stolberg-Stolberg, 1990
- + Material von und über den Reichstagspräsidenten Franz Graf von Ballestrem, ohne Datum
- + Mitgliederlisten, Protokolle und Einladungen des Vereins katholischer Edelleute, 1873-1891
- + Karte Schlesiens, 1939
- + Protokolle und Einladungen des Vereins katholischer Edelleute in Schlesien, 1890/91
- + Unterlagen des Marco Graf von Ballestrem: Aufruf zur Hilfe für Ostflüchtlinge, Tätigkeitsbericht, mit Mitgliederliste und Anlagen, für 1943/44, und Statistik über Kriegstote, 1947
- + Nachrufe auf Albert Schmitt OSB, Abt zu Grüssau, und Marco Graf von Ballestrem, 1970 bzw. 1965, nebst Literatur zur Abtei Grüssau
- + Unterlagen zur Gemeinnützigkeit, 1953-1974
- + Unterlagen zur Wallfahrt zum Annaberg 1993 sowie zu Mitglieder- und Vorstandssitzungen 1992/93
- + Literatur zur Apostolischen Visitatur Breslau, undatiert
- + Abbildungsvorlagen
- + Rezension des Dr. Moritz Graf Strachwitz, 1994

50 1887 - 2014

Festschrift 125 Jahre Edelleute-Vereinigung

- + Korrespondenz zwischen Lothar Uebel, Angelika Harting, Veronika von Donat, Dr. Christoph Schmider, Nikolaus und Dr. Andreas Grafen von Ballestrem, Alfred Graf Strachwitz und Wilderich Freiherr Spies von Büllesheim über Planung, Gestaltung, Recherchen, Inhalt und Verteilung der Broschüre
- + Unterlagen, in Kopie, aus dem Archiv Darfeld zum Verein katholischer Edelleute 1887-1890 sowie aus eigenen Beständen
- + Einladungen, Tagesordnungen, Protokolle von Mitgliederversammlungen
- + Unterlagen über in Bad Wimpfen und in Plawniowitz abgehaltene Tagungen
- + Teilnehmer-, Mitglieder- und Adressenlisten
- + Satzungen, Statuten, Jahres-, Kassen-, Ausschuß- und Rechenschaftsberichte
- + Manuskripte, darunter "Adel und 3. Reich", 1936
- + Nachrufe
- + Korrespondenz des Wilhelm Freiherr Spies von Büllesheim mit Marco Graf von Ballestrem und Hermann Freiherr von Lüninck, 1932 bzw. 1937
- + Photos der Eheleute Friedrich Franz Prinz und Maria Irmgard Prinzessin Biron von Curland, von Wolfgang Freiherr von Strachwitz und aus Bad Wimpfen, 2009-2014

+ Exemplar der Festschrift, auch der zum 100. Geburtstag der Vereinigung

Festschrift 125 Jahre Edelleute-Vereinigung

+ Korrespondenz zwischen Lothar Uebel, Angela Harting, Eva von Chamier-Glisczinski, dem Verband der Diözesen Deutschlands, Dr. Joachim Giela sowie Nikolaus und Dr. Andreas Grafen von Ballestrem über Gestaltung, Finanzierung, Inhalt, Drucklegung und Verteilung der Broschüre

2014 - 2017

+ Kontoauszüge, Verträge, Exemplare der Broschüre und zweier Materialsammlungen aus Archiven

04.03.02. Sonstige Publikationen und Erinnerungen von Mitgliedern

52 1887 - 2004

Erinnerungen

51

- + In Manuskriptform gebrachte Ausführungen von Dr. Carl Wolfgang Graf von Ballestrem, undatiert, doch um 1980 einzuordnen, über Abiturienten des Matthias-Gymnasiums in Breslau, besonders deren Rolle im Dritten Reich und im dortigen Widerstand, von Valentin Graf von Ballestrem, von 1985, 1991 und 2004, über Reisen nach Schlesien, Prag und Plawniowitz (1985, 1991 und 2004), von Friedrich Leopold Graf von Ballestrem über eine "Reise nach Plawniowitz", 2000, und von Elisabeth Gräfin zu Stolberg-Stolberg über Brustawe, 1990
- + Auszüge aus dem Tagebuch des Franz Graf von Ballestrem, Juni und Juli 1887

53 1924 - 1964

Publikationen von Mitgliedern der Vereinigung

- + Referate der Tagungen des Edelleute-Vereins in Plawniowitz 1924, 1925 und, in Auszügen, 1927
- + Joseph Gottschalk, Die Rolle des Adels in der Kirchengeschichte Schlesiens, 1954
- + Thomas Freiherr von Fritsch, Die rechtliche Stellung des Adels, 1963
- + Valentin Graf von Ballestrem, Auszug aus einem Vortrag in Königstein, 1964

04.04. Sonstige Initiativen

54 1980 - 1987

Jugendarbeit

+ Korrespondenz der Vorsitzenden der Vereinigung, Wolfgang Graf von Ballestrem und Wolfram Freiherr von Strachwitz, mit Elisabeth Gräfin von Kospoth, Alexander von Donat, Patrick von Glasenapp, Benedicta von Kessel, Peter Graf von Hochberg, Friedrich Franz und Calixt Prinzen Biron von Curland, Dr. Albrecht von dem Borne, Matthias Graf von Schmettau, Dagmar Baronesse von Vietinghoff-Scheel, Anton Graf von Magnis, Dr. Carl Ludwig, Valentin, Johannes und Gotthard Grafen von Ballestrem, Heinrich von Kölichen, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath und Dr. Kurt von Kessel über Freizeitaktivitäten, Präsenz bei Schlesier- und internationalen Treffen in Belgien, Spanien, der Schweiz und Frankreich, Cilane-Aktivitäten, Kontakte zur Jugend der Vereinigung Schlesischer Adel und Nachwuchswerbung

+ Adressen- und Teilnehmerverzeichnisse, Protokolle, Programme

55 1990 - 1991

Ausgleich für verlorenes Eigentum in Schlesien

+ Im Zuge der deutschen Wiedervereinigung und der "2 + 4 Verhandlungen" getätigte Korrespondenz zwischen dem Auswärtigen Amt, dem Bundespräsidialamt und dem Bundeskanzleramt sowie Dr. Andreas Graf von Ballestrem, Viggo von Wietersheim, Dr. Horst Büttenbach, Matthias Graf von Schmettau, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff, Gotthardt von Wallenberg Pachaly, Georg Dietrich und Sieghard Prinzen von Schoenaich-Carolath, Otto Georg Freiherr von Ritter zu Groenesteyn, Mia Gräfin Schaffgotsch, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Siegfried von Kottwitz, Edmund Fürst von Hatzfeldt-

Trachenberg, Heinrich von Kölichen und Hans Joachim von Garnier + Aufsatz von Dr. Horst Kullak-Ublick sowie Entwürfe von Petitionen, auch an den Deutschen Bundestag

05. Unterlagen des Schatzmeisters

05.01. Allgemeine Unterlagen

56		1944 - 19	964		
	Kassenbuch				
57	Staugruntarlagan	1954 - 20	017		
	Steuerunterlagen Korrespondenz mit diversen Finanzämtern, meist in Lennep und Sankt Augustin, auch über die Stiftung Deutsches Adelsarchiv, von Dr. Andrea von Ballestrem, Anton Graf von Magnis, Gotthard Graf von Ballestrem, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland, Wolfram Freiherr von Strachw Dr. Friedrich Graf von Westphalen, Alexander Graf von Francken-Sierst und Sebastian Graf von Hatzfeldt-Trachenberg Spendenbescheinigungen, Bescheide, Erklärungen	z mit diversen Finanzämtern, meist in Lennep und Sankt h über die Stiftung Deutsches Adelsarchiv, von Dr. Andreas Graf n, Anton Graf von Magnis, Gotthard Graf von Ballestrem, z Prinz Biron von Curland, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Graf von Westphalen, Alexander Graf von Francken-Sierstorpff Graf von Hatzfeldt-Trachenberg			
58	Kassenbuch Übergröße	1965 - 19	975		
59		1972 - 20	014		
	Spendenbescheinigungen Zwei Bände: Allgemeines, 1972-2014, und alphabetisch abgelegte Bescheinigungen seit Mitte der Neunziger Jahre, meist von Gotthard Graf von Ballestrem ausgestellt				
60	Einnahmen- und Ausgabenregister Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	2004 - 20	013		
05.02. (Giro- und Sparbuchkonten				
61	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	19	981		
62		10	982		
J -	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über	1,	. J <u>.</u>		

eingegangene und ausgegebene Spendengelder

63	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1983
64	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1984
65	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1985
66	Einträge im Sparbuch bei der Commerzbank Endend mit dem 28. März 2013	1985 - 2013
67	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1986
68	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1987
69	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1988 - 1989
70	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1990
71	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1995
72	Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder	1996 - 1997

73 1998 - 1999 Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder 74 2000 - 2001 Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder **75** 2002 - 2003 Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder **76** 2004 - 2005 Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder 77 2009 - 2010 Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder 2011 - 2014 **78** Kontoauszüge der Commerzbank Anschreiben, Quittungen, Belege und andere Anlagen, bis 5. April 2014, vor allem über eingegangene und ausgegebene Spendengelder

06. Kontakte zu Vereinigungen und Vereinen

06.01. Edelleute- und Adelsvereinigungen

79
Rheinisch-Westfälischer Verein katholischer Edelleute
Protokolle der Mitgliederversammlungen 1955-1959, 1961, 1962

80 1964 - 1998

Vereinigung Schlesischer Adel

+ Korrespondenz von Vorstandsmitgliedern beider Vereinigungen, darunter Edgar von Woyrsch, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath, Heinrich von Kölichen, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Gottfried Milde, Karl Albrecht Graf von Hochberg, Carl Adolf Freiherr von Thielmann, Friedrich Franz, Ernst Johann und Karl Prinzen Biron von Curland, Leuther von Gersdorff, Thomas Freiherr von Fritsch, Viggo von Wietersheim, Michael Graf

von Hochberg, Wolfgang Graf von Ballestrem, Adolf Freiherr von Canitz, der Landsmannschaft Schlesien und Wolfram Freiherr von Strachwitz über Aktivitäten des Clemens Riedel, die gegenseitige Kenntnis von Entscheidungen aus Vorstand, Mitgliederversammlung und Adelsrechtsausschuß, gesellschaftliche und historische Themen, Satzungsfragen, einen Brief an Dr. Helmut Kohl, Vernetzungen mit dem Adel in Polen und der Edelleute-Vereinigung, Bälle und Adressen sowie den Eucharistischen Weltkongreß in Breslau

+ Einladungen, Menülisten, Nachruf auf Friedrich Sigismund Graf zu Solms-Baruth, Protokolle, Rundbriefe, Satzungen, Zeitungsartikel, auch zum 80. Geburtstag von Karl Schodrok, und von Robert von Schalburg im Adelsblatt

81 1976 - 1989

Mitgliederverzeichnisse von Adelsvereinigungen

- + Genossenschaft der Rheinisch-Westfälischen Malteser-Devotionsritter, 1968, 1981
- + Vereinigung Schlesischer Adel, 1976, 1989
- + Vereinigung des Adels im Rheinland und in Westfalen-Lippe, 1977, 1978
- + Verein der Schlesischen Malteser-Ritter, 1981
- + Genossenschaft Katholischer Edelleute in Bayern, 1981
- + Sächsischer Adel, 1981, mit Einladungen zu Bällen, 1981, 1982
- + Verein Katholischer Edelleute Südwestdeutschlands, 1982
- + Verein Katholischen Adels Rheinland und Westfalen, 1985
- + Vereinigung des Adels in Berlin, 1985, 1988, mit Satzung
- + Vereinigung des Adels in Hessen, 1987, 1989

82 1970

Dachorganisation für deutsche Edelleute-Vereinigungen Korrespondenz des Friedrich Franz Prinz Biron von Curland mit Alexander Freiherr von Elverfeldt, Hubertus Graf von Waldburg zu Wolfegg und Waldsee, Eugen Graf von und zu Hoensbroech, Maria Freiin von Wendt sowie Joseph Graf Deym über eine Dachorganisation für die in Deutschland existierenden Edelleute-Vereinigungen

83 1979 - 1983

Korrespondenz mit Adelsvereinigungen

- + Schriftverkehr des Wolfgang Freiherr von Ballestrem mit Thomas Freiherr von Fritsch und Conrad Dietrich von Ruediger vom Adel in Sachsen 1981/82, mit Peter Carl Freiherr von Aretin, Leopold Freiherr von und zu Bodman und Dr. Hermann Freiherr von Mylius von der Genossenschaft Katholischer Edelleute in Bayern 1979-1983, mit Georg Sigmund Graf Adelmann von Adelmannsfelden der Katholischen Edelleute Südwestdeutschlands 1980-1982, und mit Michael Freiherr von Fürstenberg, der aus Rom schreibt, vom Adel im Rheinland und in Westfalen, 1979-1982
- + Einladungen, Programme, Rundschreiben, Sitzungsprotokolle, Adressen

84 1983 - 2000

Vereinigung der Deutschen Adelsverbände

+ Unterlagen zur Arbeit der Vereinigung und ihrer Kommissionen sowie des Adelsrechtsausschusses, des Hilfswerks der Adelsverbände, des Deutschen Adelsarchivs, der Cilane und einzelner Mitgliedsvereine, vor allem der Genossenschaft Katholischer Edelleute in Bayern

+ Artikel aus dem Adelsblatt, Adressenlisten, Statuten, Vorträge, Bilanzen, Vollmachten, Protokolle und Briefverkehr zwischen Franz Graf Strachwitz, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Sieghard Prinz von Schoenaich-Carolath, Wolfgang Graf von Ballestrem, dem Adelsblatt, Edmund Fürst von Hatzfeldt-Trachenberg, Dr. Albrecht von dem Borne, Dr. Christoph Franke und Dr. Johannes Prinz zu Löwenstein

85 1995 - 2012

Arbeitsgemeinschaft der Vereinigungen katholischer Edelleute

- + Korrespondenz zwischen Dr. Andreas Graf von Ballestrem, Franz Josef Freiherr von der Heydte, Clemens Freiherr von Wendt und dem Zentralkomitee der deutschen Katholiken, 2009-2012
- + Sitzungsprotokolle, Rundbriefe und "Ordnung" der Arbeitsgemeinschaft, 1995

86 2007 - 2013

Vereinigung der Deutschen Adelsverbände

- + Unterlagen zur Arbeit der Vereinigung und ihrer Kommissionen sowie des Adelsrechtsausschusses, des Deutschen Adelsarchivs und einzelner Mitglieder, darunter Dr. Andreas Graf von Ballestrem, Hans von Hoff, Dr. Alfred Prinz von Schönburg-Hartenstein, Wolf Dietloff von Bernuth, Veronika von Donat, Dirk von Hahn, Hieronymus Fürst von Clary und Aldringen, Dr. Albrecht von dem Borne, Dr. Christoph Franke, Dr. Alexander von Rom, Franz Josef Freiherr von der Heydte, Stephan Freiherr Spies von Büllesheim und Dr. Heiko Freiherr von Massenbach
- + Zeitungsartikel, Adressenlisten, Statuten, Vortragstexte, Bilanzen, Protokolle, Menükarten, Informationen zu Reisen, zum Adelsblatt und zur Finanzierung der Vereinigung

06.02. Sonstige Institutionen

87 1979 - 1985

Eichendorffgilden

- + Schriftverkehr von Clemens Riedel mit Wolfram Freiherr von Strachwitz und Wolfgang Graf von Ballestrem zum Heimatwerk Schlesischer Katholiken sowie Informationen über Publikationen, Vorträge, Tagungen, die Apostolische Visitatur Breslau und Literatur
- + Artikel über Dr. Rudolf Jokiel, Zeitungsartikel, Satzungen

88 1981 - 1983

Schlesische Landsmannschaften

+ Schriftverkehr des Wolfgang Graf von Ballestrem mit Heinz Piontek, Prof. Dr. Otmar Krettek, Werner Blaschke, Friedrich Wilhelm Fürst von Hohenzollern, Dr. Herbert Hupka, Friedrich Franz Prinz Biron von Curland und nicht zuzuordnenden Absendern über Veranstaltungen und Jubiläen + Einladungen

89 1981 - 1996

Heimatwerk Schlesischer Katholiken

+ Schriftverkehr von Herbert Gröger, Prälat Winfried König, Clemens Riedel, Prälat Hubert Thienel, Karl Christoph Graf von Rothkirch und Trach, Wolfram Freiherr von Strachwitz, Mariano Graf von Francken-Sierstorpff, Wolfgang Graf von Ballestrem und nicht zu entziffernden Absendern über Publikationen, Vorträge, Tagungen, die Apostolische Visitatur Breslau und Finanzfragen + Satzung 1996, Protokolle von Mitgliederversammlungen, Bilanzen,

Handbuch des Schlesischen Kreis-, Städte- und Gemeindetages 1989

07. Publikationen

07.01. Veröffentlichungen über Schlesien

90 1961 - 2006

Literatur zu Schlesien

- + Peter Paul Nahm, Das Vertriebenen- und Flüchtlingsproblem in christlicher Sicht, 1961
- + Georg Smolka, Breslau und das Deutsche Recht im Osten, 1961
- + Ferdinand Freiherr von Fürstenberg, Bischof Freiherr Wilhelm Emanuel von Ketteler, 1962
- + Paul Hadrossek, Stand und Kritik (...) zum natürlichen Recht auf Heimat, 1964
- + Heilige Hedwig, bitte für uns, 1964
- + Joseph Gottschalck, Hedwig von Schlesien, 1964
- + Emil Brzoska, Katholische Edelleute Schlesiens im Bischofsamt, 1965
- + Richard Pawelitzki, Oberschlesien. Das Land und seine Menschen, 1998
- + Helmut Neubach, Kleine Geschichte Schlesiens, 1998
- + Margarita Gabriela Cebula, Die Kongregation der Schwestern von der hl. Elisabeth, 2006

91 1984 - 2000

Heimatbrief der Katholiken aus dem Erzbistum Breslau Hefte, die seit 2000 "Schlesien in Kirche und Welt" heißen, mit Lücken **92** 2001 - 2006

Schlesien in Kirche und Welt Mit Lücken

07.02. Sonstige Publikationen

93 1984 - 2001

Zeitungs- und Zeitschriftenartikel

+ Sammlung von Beiträgen, in Kopie und im Original, über Vertreibung, Religion, Schlösser, Sprache und Geschichte Schlesiens, August Kardinal Hlond, Haus Schlesien, Papst Johannes Paul II. und Lech Wałesa, das Heimatwerk Schlesischer Katholiken, den Orden der Ritter vom Heiligen Grab, die deutsch-polnischen Beziehungen und den schlesischen Adel + Von Ingeborg Freifrau von Wangenheim, Rose Marie Gräfin du Moulin-Eckart und Brigitte Stehnken unterzeichneter Nachruf auf Schlesien, Publikationen der Landsmannschaft Schlesien, darunter über eine Reise nach Schlesien, sowie Leserbriefe, vor allem über Ausstellungen

94 1998 - 2007

Zeitungsartikel

- + Sammlung von Beiträgen, in Kopie und im Original, über Vertreibung, Religion, Schlösser und die Geschichte Schlesiens, den Zweiten Weltkrieg, den Widerstand im Dritten Reich, die deutsch-polnischen Beziehungen, den Bund der Vertriebenen, den schlesischen Adel, Ausstellungen über Krieg und Vertreibung
- + Leserbriefe, Beitrag zum 80. Geburtstag von Marie Theres Gräfin Strachwitz

95 2002 - 2011

Zeitungs- und Zeitschriftenartikel Sammlung von Beiträgen über Raubkunst, Religion und Vertreibung sowie Publikationen der Landsmannschaft Schlesien, mit Tagungsprogrammen

08. Sonstige Stücke

96 20. Jahrhundert

Gegenstände Ein Paar Sporen und ein Wimpel

Ortsindex

Annaberg 49	Sankt Augustin 57
Argentinien 36	Schweiz 18, 27, 33-34, 38, 54
Bad Wimpfen 7-8, 20, 25, 27, 29-32, 34, 40,	Spanien 54
46-47, 50	Springe 42
Baden-Baden 9, 32, 38	Stuttgart 46
Belgien 54	Viterbo 8
Berlin 10, 81	
Breslau 9, 17-18, 22, 24, 30, 49, 52, 80, 87, 89-	
91	
Brustawe 49, 52	Personenindex
Darfeld 50	2 02 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0
Dresden 38	Absmeier
Düsseldorf 40	- Christine 37
Ehreshoven 42	Adamovich de Csepin
Einsiedeln 9	- Angela Baronin 4
Frankreich 54	Adelmann von Adelmannsfelden
Freckenhorst 42	- Georg Sigmund Graf 83
Fulda 24	Adlersfeld
Görlitz 14, 42-43	- Euphemia von 37
Grüssau 17, 20, 34, 40, 47, 49	Aerni
Heiligenkreuz 29	- René, Dr. 28
Herrsching 30	Arco-Zinneberg
Hessen 81	- Karl Graf von 25
Indien 23	Aretin
Jauernick 33	- Albert Freiherr von 19
Katscher 49	- Peter Carl Freiherr von 22, 83
Köln 17, 22	Aulock
Königstein 53	- Carl Sylvius von 5
Koppitz 36	- Marie Agnes von 5, 8, 12
Krakau 25	Axtmann
Lennep 6, 57	- Heinz, Prälat 29
Limburg 17, 37	Ballestrem
Lourdes 7	- Agnes Gräfin von 22
Mainz 32	- Andreas Graf von, Dr. 3, 9, 14, 18, 22, 25-
Marburg 17, 37	29, 32, 34-36, 41, 47-51, 55, 57, 85-86
Maria Laach 49	- Angela Gräfin von 4-5
Maryland 22	- Anna Gräfin von 4-5
Meran 39	- Carl Ludwig Graf von, Dr. 35-36, 41, 54
München 7, 22, 30	- Carl Wolfgang Graf von, Dr. 6-8, 10-11,
Münster 30	13, 15, 19, 21-23, 25, 30, 46, 49, 52
Neutraubling 30	- Christiane Gräfin von 36
Paraguay 4	- Clemens Graf von 35
Paris 42-43	- Elisabeth Gräfin von 46
Plawniowitz 50, 52-53	- Eva Gräfin von 4-5
Polen 18, 22, 25, 80	- Ferdinand Graf von, Dr. 4-5, 23, 25, 33,
Prag 52	35, 47
Raschewitz 33	- Frankus Graf von 7
Regensburg 30	- Franz Graf von 7, 30, 32
Rom 7-8, 20, 83	- Franz Graf von, Reichstagspräsident 40,
Rumänien 33	49, 52
Rußland 22	- Friedrich Graf von 6-8, 14, 21, 31, 35-37,
Sachsen 81, 83	43-44
Saint Légier 38	- Friedrich Leopold Graf von 5, 12, 35, 41,
Salzburg 21	52
~	<u></u>

- Georg Graf von 25-27, 29, 34-35
- Gertrude Gräfin von 5
- Gotthard Graf von 3, 8, 13, 18, 22-23, 25-28, 31-37, 41-42, 46, 54, 57, 59
- Johannes Graf von 4-5, 33, 35, 49, 54
- Juliane Gräfin von 4, 8
- Karl Graf von, Prof. Dr. 4, 22-23
- Leo Graf von 4-5, 13, 41
- Leopoldine Gräfin von 6, 8, 43-44
- Ludwig Carl Graf von 6
- Marco Graf von 4-6, 10-12, 15, 19, 30, 49-50
- Marie Eleonore Gräfin von 21
- Marie Sophie Gräfin von 4-5
- Markus Graf von 25
- Monika Gräfin von 31
- Nikolaus Graf von 18, 27, 36-37, 51
- Nikolaus Graf von, Dr. 10
- Nikolaus Michael Graf von 27
- Pius Graf von 5, 7
- Siegfried Graf von 12, 45
- Urszula Gräfin von 28
- Valentin Graf von 2, 4-5, 7-8, 10, 12-14, 20, 22-23, 25-26, 30-36, 40-42, 46-47, 49, 52-54
- Wolfgang Graf von 2, 4-5, 8, 13, 21-23, 25, 32, 35, 40-42, 46, 49, 54, 80, 83-84, 87-89
- Wolfgang Graf von, Botschaftsrat 4
- Wolfgang Valentin Graf von 29, 36

Ballestrem FMM

- Maria Gabrielis, Ordensfrau 49

Ballestrem OFMCap

- Pater Caspar Graf von 4-5, 32, 41, 46

Ballestrem SMRO

- Fra Hubert Graf von 4, 8, 12, 20, 39

Basselet de La Rosée

- Rudolf Graf, Dr. 4

Bechstein

- Hans Dieter, Pfarrer 4

Becker

- Paul, Dr. 32

Beinert

- Wolfgang, Prof. Dr. 46

Bellegarde

- Elisabeth Gräfin von 41

Benedikt XVI.

- Papst 46

Bergwelt-Baildon

- Alexander von 4, 30
- Leonie von 30
- Wendula von 30

Bernstorff

- Margaret Gräfin von 18, 26, 37
- Tobias Graf von 37

Bernuth

- Wolf Dietloff von 86

Bertram

- Adolf Kardinal, Fürstbischof von Breslau 17

Beschwitz

- Wolf Dietrich von 23

Betsch OCist

- Frater Nikodemus 28

Binroth

- Harald 35

Biron von Curland

- Calixt Prinz 8, 10, 12-13, 18, 20-21, 26, 28, 31, 35-37, 40-43, 45, 49, 54
- Ernst Johann Prinz 80
- Friedrich Franz Prinz 4-5, 7-8, 10-13, 19-23, 25, 30-32, 39-42, 45-46, 49-50, 54, 57, 80, 82, 88
- Karl Prinz 80
- Marcus Prinz 21, 29
- Maria Irmgard Prinzessin 4-8, 30, 50
- Michael Prinz 28

Blacha

- Edgar von 6-7, 42-45

Blaschke

- Werner 88

Blau

- Wolfgang, Pfarrer 27-28, 33, 36

Blumenthal

- Robert von, Dr. 46

Böckle

- Franz, Prof. Dr. 20

Bodman

- Leopold Freiherr von und zu 83

Boehmer

- Freda von 4

Boeselager

- Albrecht Freiherr von 31, 40
- Maximilian Freiherr von 45
- Philipp Freiherr von 4-5, 25, 42

Bojanowska

- Lula 45

Bologa

- Karin 14, 25, 33

Bonin

- Anna Dorothea von 31

Borne

- Albrecht von dem, Dr. 26, 28-29, 34-35,

54, 84, 86

- Veronica von dem 4

Bossart

- Hans Ullrich 25, 33, 35-36

Brachthäuser OP

- Pater Dr. Wunibald 6

Brandis

- Dirk, Dr. 36

Braun

- Gustav Joseph, Prälat 4

Braunmühl

- Hermann Edler von 27, 32-36

Brechter

- Claus 28

Brieger

- Hedwig 15

Brobèque

- Dr. M. de 42 Desrousseaux de Medrano Browne - Philippe 31 - Niall 36-37 Detten Brühl - Juliana von 32 - Alfred Graf von 4 - Maria von 32 Deym Graf Deym von Střítež - Christoph Graf von 33, 35 - Dietrich Graf von 25 - Hubert 12 - Elisabeth Gräfin von, Dr. 44 - Joseph 8, 82 - Mariel Gräfin von 5, 23, 33, 35-37 - Raphael 35 Brumann Deym Gräfin von Střítež - Hansjürg, Dr. 42 - Maria Anna 6, 42-43 Dieckhoff Brzoska - Emil, Prof. Dr. 90 - Albrecht Freiherr von, Dr. 6 - Reinhard, Pfarrer 4 Dlugosc Buhlmann - Joanna 23 - Urs, Dr. 28 Doering Bülow - Valentin, Prälat 22, 25 - Vicco von, Prof. Dr. 23, 32-33 Dominirska Bumann - Donata 42, 45 - Nicolas de 34 Donat Büttenbach - Alexander von 21, 54 - Horst, Dr. 55 - Gabriele von 5 - Peterpaul von 5-6, 10-12, 30, 40 Canitz - Adolf Freiherr von 80 - Richard von 5, 47 Carnap - Veronika von 2, 9, 13-14, 17-18, 21-24, - Reimar Freiherr von 32 26-29, 32-37, 41, 46-50, 86 Cartier de Marchienne - Winfried von 22, 27-28, 31 Drobner Ilona Baronne de, Dr. 4-5 Cebula CSSE - Hubertus, Prof. Dr. Dr. 28 - Margarita Gabriela, Ordensfrau 90 Droste zu Vischering von Nesselrode-Reichenstein Chamier-Glisczinski - Eva von 21, 26, 28-29, 31-37, 51 - Bertram Graf 17 - Hans Georg von 28, 34 Eckardstein - Hans Harry von 4 - Moritz Freiherr von 22 - Jobst von 4-5, 21, 23, 27, 47 Eckert gen. von Roques de Maumont - Harald 19 - Dietrich von, General 30, 32, 38 Egger - Hans von 30, 38 - Fritz, Dr. 32-33, 35-37 Clary und Aldringen Ehrenkrook - Hieronymus Fürst von 18, 25, 27-28, 36, - Hans Friedrich von 6 Eichendorff Graf Strachwitz - Johannes Graf von 28 - Georg Freiherr von 18, 26-28, 34, 36-37 Clemm von Hohenberg Einsiedel - Halina 23 - Hans von 6, 19, 30 Coppa Ekesparre - Giovanni Kardinal 20 - Renate von 23 Croÿ Elisabeth - Clemens Prinz von 32 - Heilige 90 Czaja Eltz - Herbert, Dr. 22 - Jakob Graf und Herr von und zu 22-23 Czernuska - Janet Gräfin von und zu 44-45 - Klaus 46 - Johannes Graf von und zu. Prälat 27-28 **Dahms** Elverfeldt - Ulrike 22

Dammermann

Dankelmann

Debelić

- Maria, Dr. 35

- Mladen, Dr. 25

- Eberhard Graf von 4

- Alexander Freiherr von 82

Elverfeldt gen. von Beverfoerde-Werries

- Anna Freiin von, Dr. 31

Elverfeldt-Ulm

- Maximilian Freiherr von 35

- Sigismund Freiherr von 25, 33

Falkenstein

- Ralph Freiherr von 38
- Ralph Freiherr von, Pfarrer 14, 20-21, 27-28, 34-38, 41, 43

Faller

- Dr. M. 42

Festetics de Tolna

- Antal Graf 7

Finck von Finckenstein

- Roswitha Gräfin 43-44

Fischer

- Lutz von 25, 33, 35

Florin

- Jan Henrich 35

Foet

- Christian 23

- Madeleine 25

Francken-Sierstorpff

- Agnes Gräfin von 28, 33

- Alexander Graf von 4-5, 7-8, 12-14, 20-

22, 25, 31-33, 41, 46-47, 55, 57

- Helene Gräfin von 6

- Mariano Graf von 4, 89

Franckenstein

- Georg Freiherr von und zu 4, 19

- Johanna Freifrau von und zu 36

Franke

- Christoph, Dr. 23, 25, 28, 84, 86

Freyberg-Eisenberg

- Ulrich Freiherr von, Dr. 37

Fries

- Ferdinandine Freifrau von 6-8

Fritsch

- Thomas Freiherr von 7, 20, 53, 80, 83

Fuchs

- Bettina Freiin von 31

- Christian Freiherr von 36

- Johannes, Prälat 6

Fürstenberg

- Alfred Egon Freiherr von 6, 30

- Elisabeth Freifrau von 5

- Engelbert Freiherr von 6

- Erika Freifrau von 44

- Ferdinand Freiherr von 90

- Gustav Freiherr von 4, 25, 49

- Hermann Freiherr von 10

- Joseph Erwein Freiherr von 37

- Leopold Freiherr von 40

- Margret Freifrau von, Dr. 5, 21, 32-33

- Michael Freiherr von, Monsignore 32, 83

- Wilhelmine Prinzessin zu 4

Fürstenmühl

- Astrid von 14, 42-45

- Berthold Heinrich von 6-8, 15, 43-45

- Gangolf von, Dr. 25

Galen

- Louisanne Gräfin von 42, 46

Garnier

- Erdmann von 32

- Hans Joachim von 55

- Hans Jürgen von 10, 21, 25, 32

- Ruth von 33

Gatterburg

- Constanze Gräfin 4, 32

Gautier de Ballignac

- Gini 42-44

Genscher

- Hans-Dietrich, Bundesaussenminister 55

Gersdorff

- Leuther von 24, 80

Geyr zu Schweppenburg

- Karl Theodor Freiherr von 35

Giela

- Joachim, Dr. 28-29, 37, 51

Glasenapp

- Patrick von 54

Golombek

- Oskar, Prälat 8

Gottschalck

- Joseph, Dr. 53, 90

Gottstein

- Wolfgang, Pfarrer 25-28, 34

Grocholski

- Kasimir Graf 32

Gröger

- Herbert 89

Grün OSB

- Pater Anselm 34

Gulbinowicz

 Henryk Roman Kardinal, Erzbischof von Breslau 24

Haack

- Friedrich Wilhelm, Pfarrer 46

Haag

- Erich 35-36

Hadrossek

- Paul 90

Haeften

- Dirk von 4

Hahn

- Dirk von 26, 28-29, 48, 86

Haltner

- Rolf, Dr. 18, 34-35

Hammerstein

- Ingeborg Freifrau von 42

Harris

- Nikolaj 35

Harting

- Angela 50-51

Hase

- Friedrich Wilhelm von, Prof. Dr. 32

Hatzfeldt Herzog zu Trachenberg

- Edmund Fürst von 4-5, 7, 10, 13, 17, 20,

23, 26, 31-32, 39-42, 55, 80, 84

- Hermann Fürst von 5

- Sebastian Fürst von 14, 18, 26, 28-29, 36, 57

Hatzfeldt Herzogin zu Trachenberg

- Elisabeth Fürstin von 4, 5

- Sophie Fürstin von 5, 9, 13-14, 20, 23, 25,

28, 31-32, 34, 36, 40, 42-45, 48

Hatzfeldt-Trachenberg

- Ferdinand Graf von 36
- Friedrich Graf von 4-5, 9, 22, 25, 27, 32-33, 35, 49
- Marie Helene Gräfin von 4-5

Hatzfeldt-Tschirschky

- Natalie Gräfin von 4-5

Hauser

- Gerhard, Dr. 36

Hecht

- Alexander 36

Hedwig

- Heilige 90

Heereman von Zuydtwyck

- Adelheid Freifrau 4
- Elisabeth Agnes Freiin 15
- Elisabeth Freifrau 4
- Felicitas Freifrau 4
- Johannes Freiherr 2, 18, 28
- Sylvester Freiherr 4, 42, 45
- Valentin Freiherr 4, 27, 32

Heereman von Zuydtwyck OSB

- Franziskus Freiherr, Abt der

Benediktinerabtei Neuburg 26, 28

Hehn

- Arist von 31
- Hans Adolf von 25, 32

Heinze

- Bruno 20

Helmstatt-Strachwitz

- Josef Graf von 19, 30

Hempel

- Ehrentraud 32

Henckel von Donnersmarck

- Anna Ilse Gräfin 5, 43
- Anna Maria Gräfin 37
- Christina Gräfin 32-33
- Franziska Gräfin 4
- Friedrich Carl Graf 5, 39
- Lazy Graf 6-8, 10, 12, 39-40
- Leo Ferdinand Graf, Dr. 4-5, 26-27, 31, 33-34
- Nikolaus Graf 36
- Peter Graf 12, 23
- Winfried Graf 34, 36

Henckel von Donnersmarck OCist

- Gregor Graf, Abt der Zisterzienserabtei

Heiligenkreuz 28-29

Henckel von Donnersmarck OPraem

- Augustinus Graf 4, 20, 46

Hentschel von Gilgenheimb

- Franz Joseph Ritter 8-10, 12-13, 19, 22, 30-31
- Michael Ritter 35

Herbstrith OCarm

- Waltraud, Ordensfrau 26

Herford

- Friedrich von, Dr. 32

Hertzberg

- Brigitta von 7, 14, 42, 44-45

- Charlotte von 23, 42-44

Heyden

- Hubertus von der 42-43
- Pia von der 42-43

Heydte

- Dorothea Freifrau von der 36
- Franz Josef Freiherr von der 26, 28, 34, 36, 85-86
- Wenzel Freiherr von der 18, 36

Heydweiller

- Franz Dominik 35

Heynitz

- Bernd von 42
- Bruno von, Dr. 8

Hlond SDB

- August Kardinal, Erzbischof von Posen und Gnesen 93

Hochberg

- Karl Albrecht Graf von 80
- Michael Graf von 17, 23-25, 32, 80
- Peter Graf von 13, 21-22, 31, 41, 54
- Ursula Gräfin von 24, 35-36

Hoensbroech

- Eugen Graf von und zu 40, 82
- Maria Charlotte Gräfin von und zu 4

Hoff

- Hans von 86

Hoffmann SJ

- Pater Wolfgang 23, 25

Höffner

- Josef Kardinal, Erzbischof von Köln 23

Hoheisel OSB

- Laurentius, Abt der Benediktinerabtei Grüssau 23, 25, 46

Hohenberg

- Paul Fürst von 37

Hohenzollern

- Friedrich Wilhelm Fürst von 13, 20, 22, 25, 40, 46, 88

Holleben

- Ehrenfried von 23

Hoof

- Christine van 45
- Jakob van 44-45

Horváth

- János 33

Hoyos

- Carmen Gräfin 33
- Félicie Gräfin 4
- Felicitas Gräfin 4, 23, 31, 33
- Franz Graf 20
- Maria Theresia Gräfin 26

Hueck

- Silve Marie von 35

Hug

- Albert, Dr. 9, 27, 34, 36
- Theodor, Dr. 9, 35-36

Hug-Schubiger

- Rita 37

Hungerbühler

- Hugo, Dr. 35 - Helmut, Bundeskanzler 23, 25, 55, 80 Hupka Kölcsey - Herbert, Dr. 88 - Stefan von 43 **Ivernois** Kölichen - Isidora von 6 - Heinrich von 23, 31-32, 54-55, 80 Jeinsen Köller - Ulrich von, Dr. 31 - Else von 6-7 Johannes Paul II. König - Papst 93 - Winfried, Prälat 13, 17, 22, 25-28, 32-33, Johnn-Marteville 35, 89 - Felix von 32 Kopp-Colomb - Henning von 28-29, 35 **Jokiel** - Rudolf, Dr. 87 Korff gen. Schmising-Kerssenbrock Kadlewicz - Anna Gräfin von 4 - Helene Gräfin von 5 - Artur 23 - Rembert Graf von 35 Kageneck - Clemens Graf von 25 Korn Kalm - Michael von 33 - Albrecht Tile von 29 Kospoth Kemény de Magyar-Gyerö-Monostor - Elisabeth Gräfin von 22, 26, 31, 54 - Peter Baron, Dr. 36 Kottwitz **Kempis** - Siegfried von 55 - Franz Josef von 33, 37 Kotze - Johann Reiner von, Dr. 5, 35 - Hans Ludolf von 4, 23 - Michael von 28-29, 35-37 Krenn - Winfried von 37 - Kurt, Bischof von St. Pölten 46 Kessel Krettek - Benedicta von 9, 13, 23, 25, 32-33, 35, 41, - Otmar, Prof. Dr. 23, 88 54 Krosigk - Constantin von 41 - Katharina von 17 - Kurt von, Dr. 54 Kullak-Ublick - Marco von 31 - Horst, Dr. 55 - Mortimer von 5 Künigl Graf zu Ehrenburg - Silvius von 21, 33, 35-36 - Philipp 39 - Philipp Ernst 39 Kessler - Wolfgang, Dr. 23 Kurowski - Eberhard von 23 Ketteler - Maria Freifrau von 42 Kurzeja OSB - Wilhelm Emanuel Freiherr von, Bischof - Adalbert, Abt der Benediktinerabtei Maria von Mainz 90 Laach 49 Keyserlingk Lais - Dietrich Graf von 32 - Michael 31 Lancken - Wolfgang Graf von 32 Khoury - Axel von der 23 - Adel Theodor, Prof. Dr. 29, 46 Landsberg-Velen und Gemen - Maria Consuelo Gräfin von 5 Kielmannsegg - Bettina Gräfin von 12 Kirchbach - Joachim, Dr. 23 - Hans Peter von 36 Langbrandtner Kirchhof - Hans Werner, Dr. 18, 26 - Paul, Prof. Dr. 26-28 Larisch - Friedrich von 42 Kirchner - Konrad 38 Lassak - Franz 35 Kirsch - Maria 6-7 - Monika 36 Lechner OSB Kloss - Alfons von 21 - Abt Odilo, Abt der Benediktinerabtei St. Bonifaz 25 Köckritz - Veronika von 6 Lehsten Kohl - Hinnerk von 23, 25, 32

- Wedige von 4

Leisner OFM

- Pater Bernardin 17-18, 24-25

Leistner

- Yrsa von 23

Lengerke

- Angela von 35-36

- Karl von 26-28

Lengerke SMRO

- Fra Georg von, Dr. 28

Levetzow

- Marie Caroline Freifrau von 22, 31

- Marietta Freifrau von 21

Leven und zu Hohengeroldseck

- Maria Antonia Prinzessin von der 4

Lindeiner gen. von Wildau

- Hanns Gero von 40

Lindner

- Christoph 37

Lob

- Brigitte 17, 23

Löbe

- Paul, Reichstagspräsident 40

Lobkowicz

- Erich Prinz von, Dr. 26, 37

- Ferdinand August Prinz von, Dr. 4

Loë

- Franz Freiherr von 36

- Isabella Gräfin von 43

- Marie Berthe Freifrau von 4

- Michaela Freifrau von 36

- Nicola Freifrau von 25, 34, 41

- Raphaël Freiherr von 37

Lösewitz

- Dietrich 32

Lowack

- Ortwin 23

Löwenstein-Wertheim-Freudenberg

- Alfred Ernst Fürst zu 27

Löwenstein-Wertheim-Rosenberg

- Aloys Fürst zu 10

- Johannes Prinz zu, Dr. 4, 25, 84

- Karl Fürst zu 7

Lucchesi Palli di Campofranco

- Don Alfredo Conte 20

Lucheschi

- Luchesco, Dr. 35

Lüninck

- Hermann Freiherr von 50

Lutterotti

- Andreas von, Dr. 28

Lutterotti OSB

- Pater Nikolaus von 18

Lüttwitz

- Benedikta Freifrau von 6

- Maria Freifrau von 31

Mackensen-Astfeld

- Hubertus von 17, 46

Magnis

- Anton Graf von 4-5, 20, 33, 54, 57

- Bernhardine Gräfin von 5

- Ferdinand Graf von, Dr. 4, 6, 10-12, 19,

22-23

- Johannes Graf von 4

- Margarete Gräfin von 31, 41

- Maria Anna Gräfin von 4

- Wilhelm Graf von 30

Magnis-Suseno SJ

- Pater Dr. Franz Graf von 33

Mallinckrodt

- Andreas von 8

Maltzan

- Mortimer Graf 40

Mandel

- Emma von 15

Marchant und Ansembourg

- Miriam Gräfin von 4

Marek

- Michaela, Prof. Dr. 17, 22, 31-32

Marx

- Reinhard Kardinal, Erzbischof von

München und Freising 28, 37

Massenbach

- Heiko Freiherr von, Dr. 86

Matthias von Wallhoffen

- Johannes 35

- Josefa 6

Matuschka

- Daniel Graf von 36

- Eleonore Gräfin von 5

- Johannes Graf von 36

- Karl Graf von 26

- Leopoldine Gräfin von 37

- Marco Graf von 35-36

- Marianne Gräfin von 3, 33

- Marie Louise Gräfin von 9

- Mariela Gräfin von 6

- Mario Graf von, Dr. 9-10, 18, 26-28, 34-

37

- Nikolaus Graf von 36-37

- Peter Graf von 34-36

- Pia Gräfin von 4-5

- Stephanie Gräfin von 21, 23, 25

- Victor Graf von 4-5, 18, 25, 27, 32-35, 48-

49

Maubeuge

- Boris von 30

Meisner

- Joachim Kardinal, Erzbischof von Köln

25, 27

Meissen

- Friedrich Christian Markgraf von 19

- Maria Emanuel Markgraf von 36-37

Menge

- Ullrich, Dr. 35

Mentzingen

- Felicitas Freifrau von 25

- Peter Freiherr von 20

Metzsch

- Gottfried von 38

Mikusch von Buchberg - Henning von 36 - Elisabeth 15 **Oppersdorff** Milde - Adelheid Gräfin von 19 - Gottfried 23, 80 - Candida Gräfin von 6, 8, 42-45 Mirbach - Elisabeth Gräfin von 14, 42-45 - Johannes Baron von 25 - Emmanuel Graf von 36 Mitschke-Collande - Ferdinand Graf von 28 - Alexandra von 21, 32-33, 35 - Hans Georg Graf von 19, 25 Mockenhaupt - Noémi Gräfin von 42 - Hubert, Prälat 22, 25, 31 Osten Moll - Hans Carl von der 36 - Helmut, Prälat 29 Ostrowski - Juliusz Graf 22, 25 Möller - Franz, Dr. 25 Ow-Wachendorf - Sigurd Freiherr von 20, 35 Molo - Friedrich Ritter von 35 Paar SMRO - Fra Carl Graf 31 Moreau - Paul Freiherr von 22, 25, 33 Papen Moulin-Eckart - Alix von 33 - Rose Marie Gräfin du 93 - Isa von 22 Mühlendahl Past - Ernst von 20 - Julius Alexander 32 Müller von Klobuczinsky Paul VI. - Eva 42-43 - Papst 8, 20 - Victor 8, 42-45 Pawelitzki - Richard, Pfarrer 90 Musy - Jean Marie 25 Pein - Monika 31 Mylius - Hermann Freiherr von, Dr. 42, 83 Perko von Monshoff - Pius 35 Mysik - Maria Fortunata, Ordensfrau 25, 33 Pfeil und Klein-Ellguth Nahm - Barbara Katharina Gräfin von 4 - Peter Paul 90 - Peter Graf von 14, 28 Nayach y Greiner - Rupprecht Graf von 32 - Madeleine de 36 Pieschl - Gerhard, Weihbischof in Limburg 13 - Marcel de 3, 36 Pieszkowsky Neipperg - Hissa Gräfin von 41 - Eugenie von 15 - Joseph Hubert Graf und Herr von 22, 25, Pilati von Thassul und Daxberg - Gotthard Graf 6 - Karl Eugen Erbgraf von 26, 37, 41 **Piontek** - Therese Gräfin von 25, 34 - Heinz 88 Nentwig OSB Pius XII. - Pater Norbert 46 - Papst 6 Neubach Polak - Helmut 90 - Marcyn 23 Neveu zu Windschläg Pont-Wullyamoz - Christoph Freiherr von 33, 35 - Natalie Freiin de 6-8, 15, 42-43, 45 Newzella Porembsky - Pia 32 - Hedwig von 15 Niesel-Lessenthin - Waldemar von 15 - Berto, Dr. 32 Praschma - Felicitas 32 - Dorothy Gräfin 15 Nossol - Friedrich Graf, Dr. 19 - Alfons, Erzbischof von Oppeln 28, 36 - Friedrich Leopold Graf 4, 40 Oettingen-Oettingen und Oettingen-Spielberg - Jutta Gräfin 4-5, 31 - Albrecht Fürst zu 45 - Nikolaus Graf 17, 23 Olszowski - Peter Graf 15 - A. 32 - Rainer Graf 25, 35-37

Prediger

Ondarza

- Manfred 26

Prondzynski

- Dominique von 26, 28

Radziwiłł

- Mikołaj Fürst 22

Ratibor Fürst von Corvey

- Franz Albrecht Herzog von 4, 10, 13

- Viktor Herzog von 37

Ratibor und Corvey

- Benedikt Prinz von 37

- Moritz Prinz von 7-8

- Viktoria Prinzessin von 45

Rebeur-Paschwitz

- Ursula von 43

Recke

- Sebastian Freiherr von der 35

Reimann

- Wolfgang, Dr. 23

Reitzenstein

- Beatrice Freifrau von 4-5, 41

- Christian Freiherr von 26

- Ferdinand Freiherr von 4-5

- Johannes Caspar Freiherr von 5, 8, 12, 26-

27, 32, 35-36, 41

- Maria Freifrau von 6

Reitzig

- Hans, Dr. 12

Rhamm

- Ulrich von, Dr. 46

Riedel

- Clemens 80, 87, 89

- Ludwig Andreas 29

- Rudolph Bacigalupo, Dr. 22

Riederer von Paar

- Pia Freifrau 36

Riedesel

- Heinrich Freiherr von 28-29

Ritter zu Groenesteyn

- Franziskus Freiherr von 23

- Marlis Freifrau von 32

- Otto Georg Freiherr von 4, 55

- Otto Malsen Freiherr von 32

Röhreke

- Alexander, Dr. 35

Rojahn

- Friedemann 34-36

Rom

- Alexander von, Dr. 86

- Dieter von, Dr. 4, 32, 35

- Hildegard von 35

Romberg

- Magdalena Freifrau von 6

Rosplesch

- Robert 23

Ross

- Carl 30

Roßmann

- Norbert 32

Roth

- Wolfgang 35

Rothkirch und Trach

- Karl Christoph Graf von 33, 89

Ruediger

- Conrad Dietrich von 83

Ruffer

- Maria Josepha von 8

Rüxleben

- Veronika Freifrau von 6, 43-44

Samson-Himmelstjerna

- Donata von 28

- Philipp Johannes von 26

- Ulf von 36

Saurma Freifrau von und zu der Jeltsch

- Anna Gräfin von 4

- Antoinette Gräfin von 6

- Huberta Gräfin von 5, 33, 36

Saurma Freiherr von und zu der Jeltsch

- Albrecht Graf von 7

- Alexander Graf von 37

- Carl Graf von 4

- Christoph Graf von 5

- Hermann Graf von, Dr. 4-5

- Johannes Graf von 7, 29

- Mario Graf von 6

Saurma Freiin von und zu der Jeltsch

- Marielisa Gräfin von 41

Saurma von der Jeltsch-Lorzendorf

- Arthur Graf 4, 8, 32, 35-36, 40, 47

Saurma von und zu der Jeltsch

- Elisabeth Freiin 6

- Hubertus Freiherr 23

- Johannes Freiherr 45

Saurma-Sterzendorf Freifrau von

und zu der Jeltsch

- Maria Magdalena Gräfin von 14, 42-45

Saurma-Sterzendorf Freiherr von

und zu der Jeltsch

- George Friedrich Graf von 6, 8, 41-42, 44-

45

Scanzoni von Lichtenfels

- Helga 4-5

- Maria Rosario 14, 41

Schäfer

- Gerard 46

Schaffgotsch gen. Semperfrei von und zu Kynast und Greiffenstein

- Alexander Graf 36

- Bernhard Graf 20

- Gotthard Graf 31

- Hans Ulrich Graf 36

- Lioba Gräfin 14, 45

- Maria Josefa Gräfin 42

Mia Gräfin 17, 32, 55Sophia Gräfin 40

Schalburg

- Robert von 80

Schallenberg

- Peter, Prof. Dr. 28

Schall-Riaucour

- Elisabeth Gräfin von 6

- Maria Rosa Gräfin von 4

Schalscha von Ehrenfeld

- Alexander 5-8, 10, 19, 30, 38, 40

- Dominik 4, 32, 35, 42

- Maria 4

- Ruth 5, 42, 45

Schaumburg-Lippe

- Benita Fürstin zu 22

Scheibler

- Karl Freiherr von 4

Schenck zu Schweinsberg

- Curt Ekkehard Freiherr 37

Schenk von Stauffenberg

- Franz Freiherr 33

Scherkamp

- Peter 35

Scheurl von Defersdorf

- Siegfried Freiherr, Dr. 31

Schilling von Canstatt

- Friedrich Wilhelm Freiherr 8, 19-20, 40

- Willibirg Freiin 20

Schimony von Schimonsky

- Wolfgang 32, 49

Schirndinger von Schirnding

- Joachim Graf, Dr. 23, 26

Schlik zu Bassano und Weisskirchen

- Elsabé Regine Gräfin 31

- Franz Graf 35, 42-43

- Heinrich Graf 26

- Kunigunde Gräfin 4

Schmeling

- Benedict von 14, 26

- Constanze von 41

Schmettau

- Christoph Graf von 4-5, 31, 36

- Georg Graf von 21, 23

- Leonie Gräfin von 6, 19

- Marie Elisabeth Gräfin von 4

- Marie Theres Gräfin von 4

- Matthias Graf von 13, 19, 21-22, 40, 42-

43, 46, 54-55

Schmider

- Christoph, Dr. 50

Schmidt OSB

- Pater Paulus 33

Schmilewski

- Ulrich 22

Schmitt OSB

- Albert, Abt der Benediktinerabtei Grüssau

5, 17, 40, 49

Schmoll

- Heike, Dr. 26

Schnackenburg

- Rudolf, Prof. Dr. 46

Schneider

- Helene 8, 42-44

Schodrok

- Karl 80

Schoenaich-Carolath

- Georg Dietrich Prinz von 55

- Isabella Prinzessin von 32

- Marie Prinzessin von 32

- Sieghard Prinz von 4, 22-23, 32, 40, 54-

55, 80, 84

Schönborn OP

- Christoph Kardinal Graf von, Erzbischof

von Wien 26, 28

Schönburg

- Rudolf Graf von 36

Schönburg-Hartenstein

- Alfred Prinz von, Dr. 86

Schroeter

- Susanne von 23, 25

Schuckmann

- Eleonore Freifrau von 15

Schulze

- Anna 15

Schumann

- Claus Dieter von 34

Schweinitz

- Hans Christoph Graf 26, 28

- Victoria von 4

Seckendorff

- Hans Freiherr von 38

Seidel

- Manfred 40

Seifert

- Ernst 38

Seiters

- Rudolf, Bundesminister 23, 55

Selchow

- Niklas von 25

Semmerow

- Alexander 33

Seydlitz und Ludwigsdorf

- Friedrich Wilhelm von, Pastor 32

Siedentopf

- Elisabeth 23

Slawek

- Peter 36-37

Smolka

- Georg 90

Sokolowska

- Donata 24

Solemacher-Antweiler

- Friederike Freifrau von 37

Solms-Baruth

- Friedrich Sigismund Graf zu 80

Sonne

- Sven 37

Spachmann

- André 26

Spankeren
- Burchard von 32

Snee

- Christopher Graf von 35

- Dietrich Graf von 37, 48

- Wilderich Graf von 40

Speyart van Woerden

- Diederic Baron 4-5

- Hieronyma Baronin 33, 36

Spies von Büllesheim

- Adolf Freiherr, Dr. 4-5

- Maria Immaculata Freifrau 4

- Marie Theres Freifrau 42-43

- Marieagnes Freifrau 4-5, 35

- Stephan Freiherr 86

- Wilderich Freiherr 50

- Wilhelm Freiherr 50

Stablewski

- Stephan von 42, 44-45

Stadler

- Franz 38

Stangen

- Elisabeth von 15

Starzenska

- Isabella 42, 45

Stechow

- Margarita Freifrau von 32

Stehnken

- Brigitte 93

Stein

- Edith, Heilige 23

Steinbach

- Erika 25

Steiner

- Eleonore 43-45

Steinsträßer

- Inge, Dr. 18, 28

Sternberg

- Maria Elisabeth Gräfin von 5

Stillfried und Rattonitz

- Anna Maria Gräfin von 18

- Franz Graf von 19, 29, 36

- Monika Gräfin von 35

- Rüdiger Graf von 6

Stipsicz

- Josef 36

Stolberg-Stolberg

- Clemens Graf zu 32

- Elisabeth Gräfin zu 4, 32, 49, 52

- Franz Graf zu 23, 35

- Friedrich Leopold Graf zu 49

- Friedrich Leopold Graf zu, Dr. 4

- Hubert Graf zu 19

- Maria Regina Gräfin zu 4, 12, 25, 33, 35-

37, 46, 49

- Rupert Graf zu, Weihbischof in München 28-29, 47

28-29, 47

Strachwitz und Groß-Zauche

- Andreas Freiherr von 21, 35

- Anna Freifrau von 41

- Caroline Freiin von 21

- Elisabeth Freifrau von 4-5

- Mauritz Freiherr von 5

- Wolfram Busso Freiherr von 21

- Wolfram Freiherr von 5, 9, 14, 17-18, 21-

28, 31-35, 37, 41-42, 46-50, 54-55, 57, 80,

84, 87, 89

Strachwitz von Groß-Zauche und Camminetz

- Achim Graf 6

- Adelheid Gräfin 31

- Alfred Graf 6, 25, 33, 50

- Andreas Graf 6

- Angela Gräfin 7

- Anna Gräfin 32

- Artur Graf, Dr. 4, 12, 17

- Barbara Gräfin 14, 25, 42-45

- Brigitta Gräfin 43

- Dominik Graf 7, 31-32, 35

- Elisabeth Gräfin 40-41

- Ellinor Gräfin 15

- Eva Gräfin 6

- Franz Graf 84

- Friedrich Graf 31, 43

- Gabriele Gräfin 5-8, 30, 40, 42

- Georg Graf 26

- Hans Carl Graf 6, 43

- Hedwig Gräfin 6, 35

- Helga Gräfin, Dr. 32

- Johannes Graf 5, 7, 9, 36

- Karl Maria Graf 43

- Lorenz Graf 35

- Maja Maria Gräfin 4-5, 38, 40, 42-44

- Margarete Gräfin 6, 43

- Maria Erna Gräfin 4

- Marie Agnes Gräfin 23

- Marie Theres Gräfin 4-5, 32, 36, 43, 94

- Marie Theres Gräfin, Witwe Hecht 4-5, 8, 25, 31

- Marietta Gräfin 6

- Matthias Graf 3, 5, 23, 25, 27, 34

- Maximilian Graf 36

- Moritz Graf, Dr. 22, 25, 28, 34, 49

- Philipp Graf 21, 33, 35

- Rochus Graf 7

- Rupert Graf 8, 20

- Ruth Gräfin 4

- Thomas Graf 4-5, 25, 31-32

- Wolfgang Graf 23

Streithofen OP

- Pater Basilius 46

Studnitz

- Hans von, Dr. 38

Summer

- Otto 30

Sydow

- Katharina von 15

Szczytnicki

- Rudolf von 25, 34

Tardini

- Domenico Kardinal 6

Thielmann

- Carl Adolf Freiherr von 80

- Julia Freifrau von 6

- Sigrid Freiin von 8, 32

- Stefan Freiherr von 6

Thienel

- Hubert, Prälat 4, 13, 20, 42, 89

Thun und Hohenstein

- Georg Graf von 35

Trapp Gräfin von Matsch

- Maria 15

Trauttenberg

- Georg Michael Freiherr von 4

Truszczynski

- Georg von 19

Tschischwitz

- Elisabeth von 15

Tucher von Simmelsdorf

- Anastasie Freifrau 40

- Theodor Freiherr 4

Türckheim-Böhl

- Charles Joseph Freiherr von 36

Twickel

- Bianca Freifrau von 5

- Jan Rudolf Freiherr von 25, 33, 36

Uebel

- Lothar 50-51

Ugron zu Ábránvalva

- Imre von 22, 32, 35

Ullmann

- Klaus, Dr. 22-23, 25

Unverricht

- Hugo, Prof. Dr. 25

Vermehren RSCJ

- Isa, Ordensfrau 33

Verspey

- Norbert 25

Vietinghoff gen. Scheel

- Dagmar Freiin von 54

- Isabelle Freifrau von 4

Vocke

- Harald 23

Wagner de Rega

- Alberto 25

Waldburg zu Wolfegg und Waldsee

- Hubertus Graf von 29, 82

- Ida Erbgräfin von 4-5, 42

- Johannes Graf von, Dr. 30

- Max Willibald Fürst von 42

Walderdorff

- Hubertus Graf von 30

Waldow

- Alexander von, Prof. Dr. 25

Waldstein

- Berthold Graf von, Dr. 4

Wałesa

- Lech, Staatspräsident von Polen 93

Wallenberg Pachaly

- Gotthardt von 55

Wambolt von Umstadt

- Philipp Freiherr, Dr. 30

Wangenheim

- Ingeborg Freifrau von 93

Warsberg

- Markus Freiherr von, Pfarrer 28

Waschbüsch

- Rita 33

Wedel

- Brigitta Gräfin von 37

- Gustav Graf von 19

Weibel

- Karl, Dr. 35

Weichs zur Wenne

- Friedrich Freiherr von 21

- Georg Sigismund Freiherr von 35

- Maria Theresia Freifrau von 4-5, 21, 23,

25, 32-33, 35, 49

Weitershausen

- Philipp Freiherr von 36

Weizsäcker

- Richard Freiherr von, Bundespräsident 55

Welczeck

- Günther Freiherr von 15

- Johannes Graf, Dr. 4

Wendenburg

- Karl Gustav 42

Wendt

- Clemens Freiherr von 85

- Maria Freiin von 82

Wengersky

- Anton Graf von 29

- Friedrich Wilhelm Graf von 5

- Johannes Graf von 41

- Konstantin Graf von 32

Werder

- Henrike von 29

Werkmüller

- Maximilian, Dr. 36

Wersebe

- Helena von 48

Westerholt und Gysenberg

- Johannes Graf von und zu 4

- Ludger Graf von und zu, Dr. 32-35

Westphalen

- Friedrich Graf von, Dr. 20, 57

- Friedrich Wilhelm Graf von 4

- Gisbert Graf von 31

- Maria Rosine Gräfin von 45

- Sébastien Graf von 33

Widmann

- Dietrich 23

Wiedersperg

- Josef Freiherr von 22, 43-44

- Leopoldine Freifrau von 32, 42-44

Wietersheim

- Viggo von 55, 80

Wilbert

- Karl Heinrich, Dr. 4

Willeke

- Rudolf 40

Wilmes

- Elisabeth 23

Winckler

- Elfriede 15

Windelen

- Heinrich, Bundesminister 36

Winkler

- Rita 23

Wittenberg

- Helga 32

Woikowsky-Biedau

- Karin von 6
- Maria von 6

Woletz

- Erich 29

Wolf

- Bernhard 25

Wolff Metternich zur Gracht

- Wilhelmine Gräfin 5

Woyrsch

- Edgar von 80

Wrede

- Ferdinand Freiherr von 42

Wrochem

- Erna von 15

Wulffen

- Barbara von 46

Wünscht

- Thomas 28

Württemberg

- Carl Herzog von 32

- Ferdinand Herzog von 37

- Philipp Herzog von 19

Wuthenau

- Wilhelm Adam von 4

Zanthier

- Gert von 4

Zboray von Zbóro

- Magdalena 5

Zedlitz und Leipe

- Paula Freifrau von 4

Zedlitz und Neukirch

- Sigismund Freiherr von 23, 25, 31, 41

- Wolf Freiherr von 32, 35

Zedtwitz

- Elisabeth Gräfin von 32

- Hertha Gräfin von 43-45

Zglinitzki

- Barbara von 32

- Carl Alexander von 32

Ziembinski

- Robert Kuno von 25, 33

Zu Rhein

- Hans Freiherr 32

Zuber

- Anton 18, 28, 37

Sachindex

Abtreibung 14

Adelsblatt 9, 18, 23, 35-37, 80, 84, 86

Adelsrecht 6-8, 53

Adelsrechtsausschuss 20, 25, 29-30, 33-34, 80,

84, 86

Adressen 3, 8-10, 12, 18, 27, 30-35, 40-47, 50,

54, 80-81, 83-84, 86, 89

Adventsbrief 16

Apostolische Visitatur Breslau 9, 49, 87, 89

Arbeitsgemeinschaft der deutschen

Adelsverbände 19, 30 Arbeitsgemeinschaft der

Vereinigungen katholischer Edelleute 85 Arbeitsgemeinschaft für Wirtschaftsfragen-Ost

24

Archive 18, 23, 26-27, 29, 34, 51

Aufnahmen 3, 6, 8, 11-12, 17, 19, 21-23, 25-

26, 29-31, 33, 35-36, 40-41 Ausstellungen 46, 93-94

Austritte 8, 11-12, 21-23, 26, 29-30, 33, 35, 41

Auswärtiges Amt 55 Auszeichnungen 23, 27

Bälle 17-18, 20, 22, 25, 31, 33-34, 40, 48, 80-

81

Bankhaus Friedrich Simon KG 40 Bilanzen 15, 22, 57, 60, 84, 89

Bischofssynode 20

Bund der Vertriebenen 93-94

Bundeskanzleramt 55 Bundespräsidialamt 55

Caritas 6-8, 14-15, 19, 23, 36, 42-45, 49 Cilane-Kongresse 17, 22-23, 25, 27, 34, 54, 84

Commerzbank AG 22, 61-78 Csilla-von-Boeselager-Stiftung 14

Datenträger 29, 47, 50 Deutscher Bundestag 55 Deutscher Caritasverband 6

Deutsches Adelsarchiv 7, 17, 23, 28, 33, 36-37,

40, 57, 84, 86

Deutsches Rotes Kreuz 30 Die Republikaner 17 Dresdner Bank AG 30

Drittes Reich 10, 38-39, 50, 52, 94

Edelleute-Vereinigungen 20, 32, 34, 40, 81-83

Ehrenschutzordnung 1, 37 Eichendorffgilde 46, 87

Einladungen 6-9, 11-14, 17, 22, 25, 34, 36-37,

40, 46-50, 80-81, 83, 88 Erinnerungen 38, 49, 52 Erster Weltkrieg 38

Eucharistischer Weltkongress 7, 80

Falsche Orden 23 Ferienlager 22, 25, 54 Festschrift 22, 32-33, 49-51

Freunde und Förderer von Haus Grüssau 40

Gedichte 38, 40

Gemeinnützigkeit 6, 30, 49

Gemeinschaft evangelischer Schlesier 23 Genossenschaft Katholischer Edelleute in

Bayern 81, 83-85

Haus Schlesien 18, 22-25, 93

Heimatbrief 91-92

Heimatwerk Schlesischer Katholiken 6-8, 20,

23, 25, 29, 87, 89, 93

Hilfswerk der deutschen Adelsverbände 8, 24,

42, 84

Innenministerium 25, 46

Johanniterorden 17, 40

Jubiläum 17, 22-24, 29, 33, 36-37, 49-51, 88

Jugendarbeit 6, 8, 17-18, 20-23, 26-27, 29, 31-

34, 36, 40, 54 Kadettenkorps 38

Karten 49

Kassenbericht 10, 22, 50, 56, 58

Katholikentag 7, 30

Kindergartenverein Hedwig 9, 32

Kontoauszüge 22, 51, 61-65, 67-78

Kriegsgefangenschaft 38

Landsmannschaft Schlesien 23, 30, 80, 88, 93,

95

Lieder 40

Malteser-Hilfsdienst 40, 42

Malteser-Ritterorden 6, 9, 18-20, 23, 25, 27,

33-34, 40, 43-45, 47, 81

Menükarten 30, 48, 80, 86

Mitgliederversammlung 6-10, 13-14, 19, 30,

79-80, 89

Mitgliederverzeichnis 2, 10, 19, 30, 41, 49-50,

81

Mitgliedschaft 7-8

Nachruf 8-9, 14, 18, 23, 49-50, 93

Oder-Neisse-Linie 6

Ostguthaben 30

Petitionen 8, 55

Photos 8, 18, 22-23, 26, 29, 31-32, 35-38, 47,

49-50

Priesterhilfswerk 2, 6-8, 19-20, 30

Protokolle 6-14, 19-20, 25, 30, 40, 49-50, 54,

79-80, 83-86, 89

Prozesse 29, 39

Publikationen 16, 25, 28-29, 53, 87, 89-90

Quittungen 22, 30, 46, 61-65, 67-78

Raubkunst 95

Regionaltreffen 48

Reisen 7, 12, 16-18, 20, 22, 25, 30-32, 34-36,

40, 86, 93

Reliquien 23

Restitutionen 55

Rheinisch-Westfälischer Verein katholischer

Edelleute 40, 79

Ritterorden vom Heiligen Grab 93

Sächsischer Adel 81, 83

Satzung 1, 6-7, 9-11, 15, 17-20, 24, 26-28, 37,

50, 80-81, 85, 89

Schlesienhilfe 25, 34

Solidaris Treuhand GmbH 6

Soziales Frauenwerk 17

Spenden 6, 8, 19, 22, 30, 40, 42-45, 57, 59, 61-

65, 67-78

Sporen 96

Starcke-Verlag 29, 37, 39

Statistik 29, 45, 49

Statuten 50, 84, 86

Steuern 6-7, 18, 34, 57

Tagung 7-8, 12, 16, 18, 20, 23, 25, 27, 29-32,

34-37, 40, 46-47, 50, 53, 87, 89, 95

Tätigkeitsbericht 15, 49

Teilnehmerverzeichnis 6-7, 9, 12, 14, 17-18,

22, 40, 46-48, 50, 54

Titelkauf 17

Todesanzeigen 4

Totenzettel 5

Unterstützungsgesuche 6-8, 15, 33, 36, 42-45

Verband der Baltischen Ritterschaften 32

Verband der Diözesen Deutschlands 51

Verein der Freunde und Förderer des

Ritterstiftes St. Peter in Bad Wimpfen 27

Vereinigte Adelsarchive im Rheinland 26, 29

Verein Katholischen Adels Rheinland und

Westfalen 81

Verein katholischer Edelleute 49-50

Verein Katholischer Edelleute

Südwestdeutschlands 81, 83

Vereinigung der deutschen Adelsverbände 7-8,

23, 26, 29, 34, 37, 40, 54, 84, 86

Vereinigung des Adels im Rheinland 40

Vereinigung des Adels im Rheinland und in

Westfalen-Lippe 81, 83

Vereinigung des Adels in Berlin 32, 81

Vereinigung des Adels in Hessen 81

Vereinigung Schlesischer Adel 20, 25, 30, 40,

48, 54-55, 80-81

Verleumdung 39

Vernetzung 8, 19, 22, 25-26, 35, 80, 82

Vertrag 51

Vertreibung 49, 90, 93-95

Vorstandsarbeit 20, 40, 80

Vorstandssitzungen 10-14, 19, 30

Vorträge 6-7, 12, 18, 20, 23, 28, 32, 34, 46-48,

53, 84, 86-87, 89

Wahlstatt-Tag 24

Wallfahrt 9, 49

Wertpapiere 40

Widerstand 38, 52, 94

Wiedervereinigung 55

Zeitungsartikel 4, 10, 22, 24, 30, 32, 37, 46-48,

80, 86-87, 93-95

Zentralkomitee der deutschen Katholiken 85

Zweiter Weltkrieg 38, 4